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Перспектива?
Ударная!

Транспортники Пара- 
,белы:кого леспромхоза 
перевезли 250 тысяч ку
бометров леса. Выпол
нено задание одиннад
цати месяцев.

...Жарко в Нарыме в 
эти холодные дни. Еще 
в первых числах ноября 
пркэмяты-прокатаны до
роги. Пайдугинские води
тели перебрасывают хлы
сты с летней вахты «37-й 
квартал», нельмачевцы 
повезли его с Калги (ком
плекс лауреата Государ
ственной премии СССР 
А. И. Шипко положил 
здесь в запас 30 тысяч 
кубометров).

Цредсъездовский наст
рой. Ударный ритм. Для 
парабельских лесозагото
вителей эти слова на- 
йолнены конкретным

смыслом. Работой. Пер
спективой большой ра
боты. Древесина посту
пает 'по зимникам уже в 
счет второй декады де
кабря. До выполнения 
годового — 35 тысяч. А 
за неполных два меся
ца, к дню открытия 
X X V II съезда КПСС, 
транспортники обяза
лись доставить 72 тыся
чи кубометров (четвер
тая часть плана на 

, 1986 год!). 60 процентов 
годового плана — 174
тысячи кубометров — 
решили осилить пара
бельцы с января по ап
рель включительно. Во 
всю мощь — с круглосу
точной вывозкой, «опе
ративными» ремонтами 
разворачиваются комп
лексы. Держат ударный 
фронт. Так что жарко в 
Нарыме...

Н. ЧУКОВ.

Авторитет
сквозного

Один из передовых в 
«Томлеспроме», Ново- 
югинский лесопункт Кар- 
Тасокского ЛПК спра
вился с годовым пла
ном. Заготовлено 138,8 
тысячи кубометров дре
весины.

В  отдаленных север
ных лесосеках трелюют 
древесину два коллекти
ва: сквозной комплекс 
депутата Верховного Со
вета РСФСР Ю. К. Уша
кова и бригада В. И. Бы
лина. Основная нагрузка 
ложится на первый. 
Сквозной стал как бы 
опорой лесопункта. Свой 
рабочий авторитет уша- 
ковцы раз за разом под
тверждают четким вы
полнением планов и обя
зательств. Словом, рит
мичной работой.

Так и в завершающем 
году пятилетки. . Встав 
на предсъездовскую вах
ту, коллектив сквозного 
уж е' взял годовой рубеж. 
Всего пять тысяч кубо
метров осталось стреле- 
вать, чтобы «закрыть» и 
обязательство (ПО ты
сяч).

До января новоюгин- 
цы решили свезти в 
штабеля еще не менее 
15 тысяч кубометров ле
са.

Л. БЕСПАЛЬКО,
инженер Каргасокско- 

го ЛПК.
* * *

Когда верстался но
мер, из Каргаска сооб
щили: годовой план вы
полнил еще один лесо
пункт комбината — Ок
тябрьский.

Если в рабочем коллек
тиве царит атмосфера хо
рошего настроения, значит, 
дела здесь ладятся и рабо
та идет успешно. Именно 
так надо сказать про цех 
№ 2 Томского ордена Ок
тябрьской Революции ма
нометрового завода. Так,
при 100-процентном вы
полнении поставок и но
менклатуре план выпуска 
товарной продукции за 10 
месяцев здесь {составил 10 
—15 процентов, и это при 
PjOCTe лроизводительяости 
труда 112,2 процента.

Активно у*(аствуя в тру
довом соперничестве, посвя
щенном X X V n  съезду 
КПСС, рабочие цеха доби
ваются высоких результа
тов. По-стахановски, как и 
многие рабочие цеха, трудят
ся в эти дни наладчики токар
ных автоматов В. П. Дур- 
ченович, В. П. Семенов, 
А. М. Морозов, Н. П. Усти- 
нович, А. В. Тарасов. Рабо
тая на участке старшего 
мастера В. И. Фатеева, они 
все досрочно выполнили 
свои пятилетние задания.

НА СНИМКЕ: В. П.
Дурченович, В. П. Семенов, 
А. М. Морозов, Н. П. Усти- 
нович, В. И. Фатеев, А. В. 
Тарасов,

Фото Н. Потапова.

Д Е Р Е В О  
П Л Ю С  П О Л И М Е Р
В Томске прошло совещание по вопросам рациональ

ного использования 1в строительстве традиционного ма
териала — дерева и новых пластических материалов. 
В совещании приняли участие строители, ру1ково1дитвли 
прс(мышЛ€нных пре|дприятий, работники проектных ин
ститутов,, ученые.

Было отмечено, что работа по указанным направлени
ям практин€1ски Не ведется-. Строителями незаслуженно 
забыто дерево. Диапазон его применения чрезвычайно 
узбк. Например, этот ценный стройматериал не исполь
зуется при отделочных jsaSorax, В  Томске нет клееных 
деревянных конструкций, которые стлично заменяют оке- 
лезобетонные, хотя и «формуются» из отходов.

А ведь примеры положительного опыта были и у. нас! 
Были, но пока не получили широкого внедрения. У ин
ститута «Томокиранодаипроект» — это малые архитек
турные формы в деревянном исполнении. У инженерно
строительного — армированная древесина. В НИИ ядер- 
ной физики — вообще принципиально новый стройма
териал: ,«сплав» дерева с полимером.

Опыт есть. Дело за  производственниками, за строи
телями. Только в случае массового внедрения успех от
дельных ицститутов станет опытом Томской области.

На совещании была создана инициативная группа, ко
торой предстоит изучить опыт использования дерева и 
полимеров применительно к Томской области и реши
тельно внедрять его в  произаодотво.' Впоготь до выдачи 
специальных заданий каждому предприятию, организа-: 
ции. Эту группу возглавит заведующий отделом строи
тельства обкома партии А. Н. Малик.

В совещании принял участие и выступил 
обкома КПСС А. А. ,Поморов.

секретарь

Страда ремонтная

в ЕСЯТИДНЕВНЫИ СРОК
Кажется, совсем недавно 

мы всей бригадой были на 
хлебЬых полях. Убирали 
урожай в колхозе имени 
Ленина. Каждый намолотил 
не меньше двух тысяч цент
неров зерна. Могли бы сде
лать и больше, но урожай
ность уж слишком нивкой 
была — 7 центнеров зерна 
с гектара. После того как 
сам поработаешь за штур
валом комбайна, понима
ешь, насколько важна для 
хлебороба каждая минута в 
страдную пору, и осознаешь 
до конца нужность своей 
профюссии — ремонтника. 
Ведь от нас зависит во мно
гом, будет ли убран урожай 
в сжатые сроки или затя
нется страда на неопреде
ленное время.

Познав летом цену хлебу, 
члены нашей бригады при
нялись за пцдгогонку ком
байнов к следующей • убо
рочной со всей ответствея- 
нсютью. В  первую очередь 
сотределили график ремонта 
техники. Решили, что деся
ти дней для восстановления 

f  одной машины бригаде до
статочно. Исходя из этого, 
ададанистрация райсельхоз- 
техники установила систему 
материального стимулирова
ния. Уложится _ бригада в 
срок — получает 50 рублей

премии, а нет — приходит
ся пенять на себя. В  основ
ном мы график выдержи
ваем.

Зерновые ко!мбайны Зы
рянская райсельхозтехвика 
ремонтирует для кошхозсш 
района уже давно. На год 
нам доводится план: подго
товить 80 машин. Это боль
ше половины комбайноозого 
парка района. В  цехе по ре
монту комбайнов нас пяте
ро: 3 слесаря, оварпрж и 
бригадир. В прошлые годы 
численность бригады была 
вдвое больше, но нынче в 
тракторном цехе, где не
сколько постановочных мест 
для комбайнов, проходит 
реконструкция. Теперь еди- 
нов1ременио мы в силах от
ремонтировать лишь 5 ком
байнов. Для того чтобы де
ло спорилось быстрее, руко
водство райсельковтехиики 
через совет РАНО добилось 
помощи от хозяйств. Посту
пает к  нам комбайн — с 
ним должен приезжать ме
ханизатор. Он помогает ре
монтировать свою машину. 
Если желает, на ночлег мо
жет оставаться в нашем об
щежитии, а нет — наш ав
тобус отвезет его домой. 
Чтобы не гонять транспорт 
взад-вперед’ ради одного че
ловека, надо сразу ремонти

ровать комбайны одного хо
зяйства. Да и нам сподруч
ней работать с людьми од
ного коллектива.

Особенно жз|ращо потруди
лись на ремонте нынче ме
ханизаторы из колхоза име
ни Жданова. Таким опыт
ным комбайнерам, как 
П. Артемов, А. Тимофеенко, 
В. Кузьмин, с нашей сторо
ны особой помошц Не тре
бовалось. Они разборку и 
оборку проводили сами. Но 
работы по восстановлению 
изношенных деталей, конеч
но же, выполняли наши ре
монтники. Вначале жданов- 
цы пригнали 5 комбайнов. 
Отремонтировали их вмес
те. Приехали инженеры из 
хозяйства, из РАЛО и оп
ределили: качество ре
монта отличное. У нас во
обще такой порядок: за
кончили ремонт—даем теле
фонограмму в хозяйство. 
Оттуда приезжает автори
тетная комиссия прини
мать работу. Так вот, 
увидели .5 пра1влевии колхо
за имени Жданова, что в 
стенах райсельхозтехяики 
ремонтировать ко1мбаймь1 и 
быстрее, и надежнее, поэто
му решили поставить к  нам 
на ремонт в1се остальные 
машины. У нас все-таки 
имеются и автоген, и токар

ные станки. Недавно приоб
рели стенды для правки 
кожухов шнеков, для вос
становления днищ копните
лей, для обкатки мешогги- 
лок.

Худо-бедно, но кое-какой 
запас деталей, узлов и аг
регатов для комбайнов у нас 
есть. Проблема с запчастя
ми все же стоит не так ост
ро, как в хозяйствах. А че
го не хватает, восстанавли
ваем из старых деталей. Мы 
даже шнеки жатки умудря
емся реставрировать. Хотя 
не так качественно, как хо
телось бы, но все ясе ком
байн возвращается в строй. 
А вообще-то для восстанов
ления шнеков надо в обла
сти создавать специализи
рованную мастережую.

Конечно, техническая ос
нащенность, отлаженная ор
ганизация труда ремонтни
ков сказываются на качест
ве подготовки техники. 
Комбайновый цех пользует
ся авторитетом у зырянских 
хозяйственников. В отличие 
от наших коллег из трак
торного, цеха мы очень ред
ко остаемся без ремфонда 
(может быть, только в кон
це мая, ко1да все заказы 
уже вьтолнены). Мы до
срочно выполнили годовой 
■план по ремонту комбайнов,

Р О С С И Я  
НА С ТА Р ТЕ  П Я ТИ Л ЕТК И

Вторая сессия Bepxohqio Сокта РСФСР закончила работу

а тракторный цех, видимо, 
не справится с ним.

Нынче, пожалуй, была 
лишь одна претензия по ка- 
честцу ремонта — от колхо
за имени Кингисеппа. Но 
уж если откровенно гово
рить, то вина здесь больше 
механизатора, которого от
командировало хозяйство к 
нам для помощи. Недобросо
вестно выполнял человек 
свои обязанности. Кстати, 
не все хозяйства направля
ют в «Сельхозтехнику» 
столько jv(exia)HiH3aторов, 
сколько необходимо для ре
монта. Так, колхоз имени 
Фр>унзе пригнал шесть ком
байнов, а приехали всего 
два механизатора.

Кроме зерновых комбай- 
ж т , мы налаживаем еще и 
силосоуборочные («Вихри», 
«КИРы», «КУФы»), а нынче 
впервые приступим к ре
монту самых сложных ком
байнов этого типа «КСК-<100».

Цех по ремонту комбай
нов вьнюлнил план пятилет
ки по всем показателям, и 
сейчас мы уже работаем в 
счет X II пятилетки.

М.“ САМОЙЛОВ, 
бригадир по ймонту 
комбайнов Зырянского 
районного объединения 

«Сельхозтехника».

Стремление по-новому 
оценивать и решать эконо
мические и социальные 
проблемы, деловой, творче
ский подход к задачам, ко
торые выдвигает жизнь, 
демонстрирует вторая сес
сия Верховного Совета 
РСФСР одиннадцатого со
зыва. 4 декабря она про
должала работу в Большом 
Кремлевском дворце.

Продолжительными апло
дисментами встретили де
путаты и гости товарищей 
Воротникова В. И., Гриши
на В. В., Громыко А. А., 
Лигачева Е. К., Рыжкова 
Н. И., Соломенцева М. С., 
Чебрикова В. М., Демичева 
П. Н., Долгих В. И., Кузне- 
|щва В. В.,- Пономарева 
Б. Н., Талызина Н. В., Ель- 
|щна Б. Н., Зимянина М. В., 
Капитонова И. В.

С позиций высокой тре
бовательности и неприми
римости к недостаткам, с 
заинтересованностью рачи
тельных хозяев обсуждают 
депутаты — полномочные 
представители народов Рос
сии планы экономического 
и социального развития Фе
дерации в 1986 году — в 
первом году двенадцатой 
пятилетки.

В эти дни в Москве, как 
и повсюду в стране, идет 
активная подготовка к 
XX V II съезду КПСС, обсу
ждаются предсъездовские 
документы партии, сказал 
секретарь МГК КПСС депу
тат Л. А. Борисов. В ходе 
обсуждений вносятся кон
кретные предложения и до
полнения, одобряются чет
ко выраженные в этих до
кументах задачи по уско
рению социально - эконо
мического развития . страны. 
С глубоким удовлетворени
ем встречены москвичами 
итоги четвертой сессии Вер
ховного Совета СССР. Еди
нодушно поддерживая
внутреннюю и внешнюю по
литику КПСС и Совет
ского государства, за
явил оратор, трудящиеся 
столицы преисполнены ре
шимости сделать все необ
ходимое д.пя успешного вы
полнения поставленных за
дач.

Выполнение плановых за
даний во многом зависит 
от ускорения реконструк
ции и технического пере
оснащения предприятий и 
организаций. Оратор призвал 
плановые органы, миниг 
стерства и ведомства уси
лить работу по техническо
му перевооружению столич
ных предприятий, прово
дить реконструкцию комп
лексно и в сжатые сроки.

Депутат подверг ■ критике 
работу предприятий, про
дукция которых не отвеча
ет современным требовани
ям.

На трибуне — генераль
ный директор Волжского 
объединения по производ
ству легковых автомобилей 
депутат В. И. Исаков. Он 
отметил, что коллектив 
'«АвтоВАЗа» успешно завер
шает пятилетку. Однако 
имеются и нерешенные 
проблемы. В  качестве при
мера оратор назвал освое
ние выпуска нового авто
мобиля, которое идет с 

. большим напряжением из- 
за серьезного отставания 
производства комплектую
щих изделий и материалов 
на заводах-смежниках. Мы 
считаем, сказал депутат, 
что техническое перевоору
жение автозаводов должно 
сопровождаться одновре
менным техническим пере
вооружением предприятий 
отраслей, поставляющих 
комплектующие изделия.

Чем крепче наша дисцип
лина, чем эффективнее 
наш труд, тем сильнее на
ша экономика, заявил пред
седатель колхоза «Путь к 
коммунизму» Ставрополь
ского края депутат Н. Д. 
Терещенко. Рассказав об 
успехах края, который за
вершает 1985 год и пяти
летку в целом с превыше
нием контрольных заданий, 
оратор остановился на ре
зервах производства. Они, 
по его мнению, а первую 
очередь, связаны с более 
широким использованием 
достижений научно - тех
нического прогресса, прак
тическим переходом на ин
тенсивные методы хозяйст
вования.

О творческой, деловой 
обстановке в трудовых кол
лективах столицы Татар
ской АССР говорила работ
ница Казанского механиче
ского завода депутат Р. М. 
Юсупова. Депутатам следу
ет проявлять настойчи
вость, чтобы на местах от
ношение к выпуску това
ров народного потребле
ния, улучшению их качест
ва, совершенствованию все
го' комплекса услуг было 
более ответственным, под
черкнула o'Ha.

Примеры конкретной по
мощи науад народному хо
зяйству привел главный 
ученый секретарь президи
ума Академии наук СССР 
депутат Г. К. Скрябин. 
(Црактикуются различные 
формы связей науки с про
изводством — договоры о 
творческом содружестве, 
временные научно - техни
ческие лаборатории, орга
низация межведомственных 
научно - технических цен
тров. 'Успешно реализуютоя 
комплексные 'региональные 
лсследовательские прог
раммы. Вместе с тем депу
тат говорил и о том, что в 
ряде институтов не кон
центрируются усилия кол
лективов на главных на
правлениях, на повышении 
эффективности исследова
ний и скорейшем внедре
нии их результатов в на
родное хозяйство.

С каждым годом все 
значительнее , становится 
вклад автономной респуб
лики в развитие народно
хозяйственного комплекса 
страны, сказала председа
тель Президиума Верховно
го Совета Якутской АССР 
депутат Л. Н. Григорьева. 
Труженики промышленно
сти и сельского хозяйства 
по всем основным показа
телям успешно завершают 
план, пятилетки. Вместе с 
тем оратор обратила вни
мание на проблемы, от ко
торых зависит ускорение 
социально - экономическо
го развития .региона.

На трудовом календаре 
ткачихи из Ивановской об
ласти Татьяны Деревковой 
— 1988 год. В счет 1987 го
да работает коллектив 
бригады электросварщиков 
горьковского завода «Крас
ное Сормово», возглавляе
мый Николаем Шариным. 
Эти и многие другие фа
милии молодых. передбви- 
ков предсъездовского соци
алистического соревнования 
назвал секретарь ЦК 
ВЛКСМ -депутат В. В. Анд
рианов. Он подчеркнул, что 
долг ЦК ВЛКСМ, комсо
мольских организаций рес
публики — проявить мак
симум организованности и 
деловитости для того, что
бы на каждом участке, где. 
трудится молодежь, утвер
дить атмосферу ударниче
ства, творческого поиска, 
высокой дисциплины.

Увеличить производство 
продукции сельского хозяй
ства поможет улучшение 
работы с землей, приведе
ние в порядок старопахот
ных земель и увеличение 
'объем'а мелиорации, сказа
ла дояр'ка 'Плем1со1ВХ|03а 
«Ведлозеракий» Пряжинско- 
го района Ка1рельокой АССР 
депутат Н. В. Никитина. Ре
ализация комплексной про
граммы «Земля-90» позво
лит повернуть сельское хо
зяйство автономной респуб
лики на интенсивный путь 
развития.

'На нерешенных во'проса.х 
работы отрасли остановил
ся министр жилищно-ком
мунального хозяйства
РСФСР депутат В. И. По
пов. Уровень ее развития, 
подчеркнул он, не в полной 
мере отвечает потребно- 
стям населения. Во мнотах 
городах и поселках значи
тельная часть жилого фон
да не благоустроена, систе
матически не выпоагняются 
планы по строительству до
мов, и особенно коммуналь
ных объектов, не обеспечи
вается 'комплек!Сная заст
ройка. Вместе с тем ми
нистр сообщил, что намече
на и уже : начала в'Ыпол- 
няться обширная програм
ма р г ^ т  по укреплению 
произвадственно - техниче
ской базы и решению дру
гих масштабных проблем.

То, что намечается сего

дня, выполнять будут и ны- 
нецшие воспитаиники шко
лы, сказала заместитель ди
ректора дарасунской сред
ней школы № 3 Читинской 
области депутат В. А. Еде- 
лева. Поэтому свою задачу 
мы видим в том, чтобы вос
питать у нынешнего моло
дого поколения готовность 
работать в народном хояй- 
стве, быть поборником и 
проводникам научн|0-тех(ци.- 
чеокого прогресса, челове
ком, кровно заинтересован
ным в развитии своего пред
приятия, Вся деятельность 

■ педагогичеоких коллекгги- 
вов области сосредоточена 
на реализации идей рефор
мы общеобразовательной и 
П'рофессиональной школы, 
сказала депутат.

На совещании в ЦК 
КПСС по вопросам ускоре
ния научно - технического 
прогресса отмечалась важ 
ность внедрения ресурсо
сберегающих технологий, р  
том, как эта работа ведется 
на Западно - Сибирском 
металлургическом комбина
те в Кемеровской области, 
говорил директор предприя
тия депутат Б. И. Ашпин.

В отрасли, непосредствен
но связанной с выполнени
ем Комплексной програм- 
М.Ы развития производства 
товаров народного потреб
ления и сферы услуг, тру
дится швея Калининград
ского производственного 
швейного объединения де
путат А. М. Виткова. Швей
ные фабрики, сказала она, 
являются зеркалом качест
ва труда машиностроите
лей, химиков, текстильщи
ков и, стоя лицом к поку
пателю, в первую очередь 
вынуждены принимать все 
претензии за качество их 
работы. С глубокой озабо
ченностью говорила она о 
необходимости более полно
го удовлетворения- населе
ния в разнообразных и доб
ротных товарах.

В прениях выступили 
также депутаты: раскрой-
щица Ленинградского про
изводственного обувного объ
единения '«Скороход» Т. Ф. 
Нарышкина, председатель 
исполкома Старояшкинско-, 
го сельского Совета народ
ных депутатов Оренбур
гской области В .' Г. Алек- 
сеяцева, председатель ис
полкома Орловского обла
стного Совета народных 
депутатов А. Е. Васильков
ский, начальник Северо- 
кавказской железной доро
ги Ф. М. Котляренко, по
мощник бригадира трактор
но-полеводческой бригады 
колхоза «Россия» Калуж
ской области Л. И. Фирсо
ва и другие.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР, председатель 
Госплана республики депу
тат Н. И. Масленников, Де
путаты единогласно приня
ли Закон РСФСР о Госу
дарственном плане эконо
мического и социального 
развития РСФСР на 1986 
год и постановление о ходе 
выполнения Государствен
ного плана экономического 
и социального развития 
РСФСР на 1985 год.

|Заключительное слово по 
вопросу о Государственном 
бюджете на 1986 год и об 
исполнении бюджета за 
1984 год произнес министр 
финансов РСФСР депутат 
А. А. Бобровников. Единое 
гласно принимается Закон 
о Государственном бюджете 
РСФСР на 1986 год. Доходы 
и расходы его с учетом 
внесенных .поправок и из
менений утверждены в 
сумме 102.284.658 тысяч руб
лей. Принято также поста
новление об утверждении 
отчета об исполнении Госу
дарственного бюджета за 
1984 год.

Сессия рассмотрела воп
рос об утверждении 'Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР. С докладом 
выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета 
республики X . П. Нешков. 
Верховный Совет утвердил 
Указы и принял соответст
вующие законы и поста
новления.

На Э'том сессия Верховно
го Совета РСФСР закончи
ла работу.

(ТАСС).

Вахта урожая-

КТО ЛУЧШЕ ГОТОВИТ СЕМЕНА
■И'Сполнительный комитет 

областного Совета народ
ных депутатов и президиум 
областного совета профсо
юзов рассмотрели итоги со
циалистического соревнова
ния районов, совхозов и 
колхозов, зерносушильных 
комплексов хозяйств, пред
приятий управления хлебо
продуктов и государствен
ных семенных инспек
ций за увеличение произ
водства и заготовок семян 
зерновых и зернобобовых 
культур за вторую декаду 
ноября.

ПЗобедителями социали
стического соревнования 
признаны:

кЪжевниковский район 
(председатель райисполко
ма Б. В. Иванов, председа
тель райкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства А. Т. Фадеев);

колхоз имени Жданова
Зырянского района Пред
седатель А. М. Сливкин, 
председап-ель профкома 
П. Ф. Романенко);

совхоз имени X X II съез
да КПСС 'Кожевниковского 
района (директор В. А. Фе

досов, председатель проф
кома Л. Д. Филиппова).

ЗБРНОСУШИЛЬНЫЕ
КОМПЛЕКСЫ:

Новокусковский совхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района (старший машинист 
А. П. Савловец);

Воронинский совхоза име
ни X X I съезда КПСС Ко
жевниковского района (стар
шие машинисты В. М. 
Лукьянов, В. И. Гохвайс);

{^ргалинский колхоза 
«Гигант» Шегарского райо
на (старший машинист 
Г. М. Девяшин).
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Только за предстоящую пятилетку объединение 

«Томлеспром» должно увеличить выпуск товарной 
продукции на 30 миллионов рублей. Нам потребует
ся производство деловой древесины увеличить еще 
почти на миллион кубометров. Возрастут объемы 
лесопиления, вьшуск стандартных домов, древесно
волокнистых плит, вдвое больше будем давать то
варов культурно-бытового назначения. Достичь 
этого мы должны не за счет новых предприятий, а 
путем реконструкции действующих мощностей.

Особенность работы в 
предстоящей пятилетке бу
дет и в том, что рост объе
мов товарной продукции на
до, обеспечить за счет ком
плексного, рационального 
использования каждого ку
бометра, пуска в дело отхо
дов лесозаготовок и лесопи
ления.

Объединение разработало 
меры для экономного ис
пользования лесосырьевых 
ресурсов. В основе их — 
концентрация разделки и 
переработки древесины в 
крупных механизированных 
центрах — Томске, Асине, 
Могочине, Тогуре. Постав
ляться на них хлысты будут 
всеми видами транспорта. 
Через эти центры мы смо
жем пропускать 50 процен
тов заготовленной древеси
ны, что составит три с по
ловиной миллиона кубомет
ров. В минувшем году через 
действующие центры пропу
стили лишь 24 процента от 
общего объема. Задача — 
быстрее наращивать мощно
сти. С вводом двух полуав

томатических линии на 
Томском ЛП'К центр сможет 
принимать до 700 тысяч ку
бометров. В будущем году 
мощности Асиновского ЛПК 
запланировано довести до 
миллиона кубометров. Нача
то строительство узлов раз
делки на Тогурском ЛПК, 
Могочинском лесозаводе.

А пока даже то, что име
ем, мы не . используем до 
конца. На Белоярском ЛПК 
меньше чем наполовину за
няты мощности нижиих 
складов, в Аргат-Юль1ском 
ЛПХ — всего на 36 процен
тов, а в  целом по объедине
нию 24 процента мощностей 
по разделке хлыстов оста
ется без работы. Причина — 
не!црааильяое пшанииювание 
поставок хлыстов, производ
ства сортиментов.

Концентрация разделки в 
крупных механизированных 
пунктах дает нам важное 

■ {преи'муществ/о: получаем
возможность пустить в пе
реработку многие тысячи 
кубометров отходов. Глав
ное направление — выпуск

из них технологической ще
пы. Подсчитано, что объе
динение ежегодно теряет ее 
до 100 тысяч кубометров, 
или на полтора миллиона 
рублей товарной продукции. 
Для того, чтобы завод дре
весностружечных плит в 
Томске ^годовой объем ПО 
тысяч кубометров) и заводы 
древесноволокнистых плит 
в Асине (25 миллионов 
квадратных метров) достиг
ли проектных мощностей, 
технологической щепы по
требуется немногим более 
400 тысяч кубометров. У нас 
же сырья древесных отхо
дов достаточно не только 
для удовлетворения потреб
ностей имеющихся заводов, 
но и для дальнейшего раз
вития плитного производст
ва.

Мы намерены осущест
вить комплекс мер по уве
личению переработки отхо
дов в щепу. В  цехах Аси
новского ЛПК смонтируем 
стационарные установки. 
Оборудуются новые цехи по 
производству щепы в Ком
сомольском, Аргат-Юльском 
леспромхозах, на Белоя1р- 
ском ЛПК, О^ховаком ОЛК. 
Весьма перспективный спо
соб переработки отходов ле
созаготовок — передвижны
ми рубительн'ыми машина
ми. На всех предприлггИяк, 
примыкающих к железной 
.дороге Асино—^Белый Яр, 
будут созданы комплексы 
По производству щепы. Так 
на основе научно-техниче
ского прогресса решается 
проблема рационально1го ис
пользования сырья.

В М Е С Т Е  
С О Т Р А С Л Ь Ю

Современное динамичное 
развитие нашего общества 
требует динамичности и в 
развитии вуза, модерниза
ции оборудования и укреп
ления материальной базы.

?Вср больше возрастает 
зн^чщие таких деловых 
качеств, ’ как компетент
ность, чувство нового, ини
циатива, смелость и готов
ность брать ответственность 
на себя, — умение поста
вить задачу и довести до 
конца ее решение; способ
ность не терять из виду по
литический смысл хозяйст
вования...» — говорил на 
апрельском Пленуме ЦК 
КПСС М. С. Горбачев. И в 
проекте новой редакции 
Программы КПСС особо 
подчеркнуто, что будут 
предъявляться высокие тре
бования к квалификации 
научно-технических кадров.

Надо сказать, что в годы 
текущей пятилетки эта за
дача в нашем институте 
решалась успешно. При 
плане 77 на сегодняшний 
день уже состоялось 90 за
щит кандидатских диссер
таций. Выполнен план за
щиты докторских диссерта
ций. Число преподавателей 
с учеными степенями и 
званиями возросло до 57 
процентов, а именно таков 
средний уровень по мини
стерству.

Институт стал уделять 
больше внимания повыше
нию актуальности и эффек
тивности научно-исследова
тельских работ, внедрению 
результатов научных раз
работок ' в производство, 
созданию общеинститутских 
специализированных лабо
раторий. К примеру, за го
ды пятилетки построены 
два лабораторных корпуса 
общей площадью свыше 
3,5 тысячи квадратных мет
ров. Появилась возмож
ность испытывать в авто
матическом режиме работы 
строительные конструкции 
в натуральную величину. 
Это значительно расширит и 
/возможности строительных 
организаций г. Томска. Уче
ные кафедры железобетон
ных конструкций А. М. 
Болдышев и А. И. Мальга- 
нов разработали конструк
ции свай и свайных рост
верков, плит покрытия и 
перекрытия, дающие до
20—25 процентов экономии 
бетона И 10—15 процентов 
— арматурной стали. Прак
тически закончена опытная 
установка в отраслевой до- 
рожно - исследовательской 
лаборатории. Коллектив 
этой лаборатории под руко
водством заведующего ка
федрой В. Н. Сафронова по

лучил особо прочные бето
ны и асфальтобетоны по 
новой электроимпульсной 
технологии. По методике, 
предложенной учеными ка
федры «Автомобильный 
^транспорт», производится 
диагно1Стика автомобильных 
двигателей по отработанно
му маслу. Такие установки 
уже внедрены на транс
портных предприятиях За
падной Сибири, в том числе 
и города Томска.

Внедряются во многих го
родах, и весьма успешно, 
новые облицовочные мате
риалы, обработанные плаз
мой. А вот в Томске из-за 
инертности руководителей 
предприятий стройиндуст
рии эта прогрессивная тех
нология не нашла должно
го применения.

Интенсивно разворачивает 
свою работу лаборатория 
графического представления 
информации. Коллектив 
этой лаборатории в послед
нее время принимает ак
тивное участие в организа
ции выставок в нашем горо
де, в стране и за рубежом.

У разработок наших уче
ных есть уже заметная от
дача в производстве. Толь
ко в этом году ученые ин
ститута по хозяйственным 
договорам выполнили объем 
исследований на 2,8 миллио
на рублей. Большое уча
стие в этой работе прини
мают студенты. За успеш
но вьшолненяые научные 
студенческие работы в 1985 
году получено 15 дипломов 
и грамот. На выставке 
«НИР Минвуза — народно
му хозяйству», проходив
шей в этом году ,в Совете 
Министров РСФСР, из де
вяти экспонатов раздела 
'«Капитальное строительст
во» семь были из нашего 
института. В настоящее вре
мя институт определен го
ловной организацией Мин
вуза РСФСР в целевой про
грамме «Капитальное
строительство».

Многое сделано, но еще 
большие задачи поставле
ны перед учеными институ
та в 12-й пятилетке. Пер
вая и самая главная состо
ит в обеспечении более тес
ной связи науки с учебным 
процессом и на этой основе 
— повышения качества вы
пускаемых специалистов.

Сегодня коммунистов ин-' 
ститута беспсжоит то, что, 
несмотря на рост числа сту
дентов, участвующих в на
учно-исследовательской ра
боте, их качественная успе
ваемость практически не 
улучшается, а число отлич
ников не увеличивается.

Не удовлетворяет нас и

то, что сегодня три четвер
ти успешно выполненных 
научных работ дает лишь 
одна треть ученых институ
та. Следовательно, далеко 
не полностью используется 
научный потенциал кафедр 
й лабораторий. Партийной 
о^гжизации института, и в 
первую очередь коммуни
стам из числа ученых, в 
следующей пятилетке не
обходимо концентрировать 
усилия на выполнении важ
нейшей тематики, целевых 
программ, вести более пло
дотворные исследования в 
области энергосберегающих 
технологий и прогрессивных 
конструкций. С целью раз
вития у студентов творче
ских способностей надо бо
лее широко привлекать их 
к научному поиску.

На решение таких задач 
нацеливает нас проект но
вой редакции Программы 
КПСС.

Однако наших усилий 
может быть недостаточно, 
так как многие научные 
разработки не находят ши
рокого распространения, не 
становятся серийными из- 
за ведомственной разобщен
ности, нежелания отраслей, 
а порой и министерств 
взять на себя ответствен
ность за внедрение передо
вой технологии. Поэтому 
считаю: в новую редакцию 
Программы КПСС нужно 
добавить положение об от
ветственности не только 
ученых, но и отраслей и 
министерств за внедрение 
научных разработок в про
изводство.

Для этого в разделе «Ус
корение научно-техническо
го прогресса — главный ры
чаг повышения эффектив
ности производства» пред
ложение «В каждом объе
динении, на каждом пред
приятии, на каждом рабо
чем месте надо максималь
но использовать резервы 
ро>ста производительности 
труда» следовало бы на
чать со слов; «В каждом 
министерст.ве, отрасли...».

Объединив усилия уче
ных с интересами отраслей 
и ведомств, можно обеспе
чить 'ускорение научно-тех
нического прогресса, явля
ющееся главным рычагом 
повБгшения эффективности 
производства. Именно на 
это нацеливает проект но
вой редакции Программы 
КПСС.

Е. ЛУТЕЕВ,
секретарь партийного
Комитета инженерно-
строительного институ
та, кандидат техниче

ских наук.

П Р Е ДЛ А г А Ю ...
Бережливым должен быть 

каждый советский челЪвек. 
На наших предприятиях со
средоточены громадные мате
риальные ценности. Кое у ко
го такое обилие вызывает не
брежное отношение к народ
ному добру. Допустил брак —  
не беда, валяется нужная де
таль —  не мое дело... Подоб
ное отношение крайне недо
пустимо. Из-за бесхозяйствен
ности, неосмотрительности и 
халатности теряются десятки 
тысяч рублей. Например, у

нас в цехе из-за неэкономно
го расходования тратится 
впустую большое количество 
дефицитного металла. Не слу
чайно в проекте новой редак
ции Программы КПСС записа
но, что необходимо улучшить 
использование «природных ре
сурсов, сырья, материалов, то
плива и энергии на всех ста
диях —  от добычи и комплек
сной переработки сырья до 
выпуска и использования ко
нечной продукции». И я вно
шу предложение, дополнить в

Уставе партии раздел «Члены 
партии, их обязанности и 
права» мыслью о повышении 
ответственности коммунистов 
за допущейный брак в рабо
те, бесхозяйственность - и рас
точительство. ЧлёнГ КПСС дол
жен быть настоящим хозяи
ном, примером в рачительном 
отношении к народному доб- 
РУ-

А. КОЛМАКОВ, 
токарь цеха Hi 14 объеди
нения «Сибэлектромотор».

Одновременно мы долж
ны научиться использовать 
отходы лесопиления заво
дов, расположенных на ре
ках (Тогурского, Могочин- 
ского), а также приречных 
нижних складов. Нам нуж
но отработать транспортную 
схему поставки щепы рекой 
в Томск. Строительство 
мощного цеха древесно
стружечных плит в Тогуре 
позволило бы перерабаты
вать отходы лесозаготовок в 
Верхнекетском, Молчанов- 
ском, Парабельском райо
нах.

В объединении ведутся 
одновременно модернизация 
и реконструкция цехов ле- 
СО-, шпало- и таропиления. 
Обновляются основные
фонды на Кетском и Копы- 
ловском шпалозаводах, на 
очереди проектирование и 
строительство цехов лесопе
реработки в Вертикосе, На- 
рыме, Берегаеве и др|у!гих. 
Особое место наряду с авто
матизацией сортировки
шпал и шпалопродукции 
займут работы по автомати
ческой сортировке досок на 
всех заводах объединения.

Стабильную работу в ле
сосеках нам гарантирует 
комплекс агрегатных ма
шин. Мы имеем около ста 
валочных машин, столько 
же сучкорезных, вчетверо 
больше бесчокерных «ЛП-18» 
и «ЛТ-154». На первый 
план выдвигается проблема 
повышения эффективности 
использования .этой техники. 
Курр объединения' — на 
Двух-, трехсменную ее ра
боту. Если в бригаде Попова 
из «Тюменьлеспрома» одной 
|М£(шиной «ЛП-19» свалива
ют ,в год по 150 тысяч 
|ку'б-о®«етр01В, то в 
«Томлеспроме» на одну 
списочную не приходится 
и... 28 тысяч! Сегодня в со

ревновании лесных механи
заторов просто необходим 
новый творческий «взрыв», 
причем на основе последних 
д)|)стижений научно-техни
ческого прогресса.

Эффективность использо
вания агрегатных машин 
взаимосвязана с укреплени
ем ремонтной базы. Пред
приятия объёдинения в 
ближайшее время подгото
вят и оборудуют 68' пунктов 
технического обслуживания. 
Асиновский ТРЗ приступил 
к выпуску передвижных 
мастерских. На этом заводе 
строится цех порошковой 
металлургии, ввод которого 
резко повысит качество ре
монтных работ. Половину 
работ по раскряжевке на' 
нижних скла1дах в предсто
ящей пятилетке будут де
лать автоматы, на валке и 
трелевке агрегатные маши
ны вшьмут на себя 86 про
центов работ, на обрезке 
сучьев — 71 процент.

Мы намерены изменить 
схему транспортировки леса 
во время межсезонья: отра
батывается принципиально 
новая схема укладки и от
грузки хлыстов из запаса 
вдоль лежневых и узкоко
лейных железных дорог. 
Рассчитываем, что фактор 
сезонности будет сведен к 
нулю.

Поставлена цель сделать 
нынешний год переломным 
в нашей работе. А в первом 
квартале наступающего на
до вывезти 50 процентов 
древесины от годового пла
на. Работы впереди много, 
но она нам под силу. Мы 

.сооружены историческими 
партийными документами и 
со всей энергией возьмемся 
за осуществление выдвину
тых задач. В. ШУТОВ,

начальник объединения 
«Томлеспром».

У с т а в  К П С С -  
закон для партийца

Говорят коммунисты 
Парабельского района

М. М. ОБЛОЖКО, 
машинист цементировоч

ного агрегата Томского уп
равления разведочного бу
рения:

— ... Возможность 
развернуться

Одобряю программные 
документы партии. Считаю: 
они наглядно показывают» 
какой сильной и сплочен
ной приходит КПСС к сво
ему XXVII съезду.

Изменения в Уставе пар
тии носят конструктивный 
характер. Особенно радует 
изменение сроков, на кото
рые будут избираться сек
ретари первичных партор
ганизаций. Два-три года - -  
достаточное время для то
го, чтобы новый секретарь 
успел набрать опыт рабо
ты с людьми» успел реа
лизовать свою программу 
деятельности.

В. М. ЛИТКА» 
начальник речной при

стани Парабель: ^
—  Строже 

ответственность!
Предлагаю СОКРАТИТЬ 

предусмотренное проектом 
Устава КПСС ВРЕМЯ ПАР
ТИЙНОГО СТАЖА, НЕОБХО
ДИМОГО ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ 
ПРАВА РЕКОМЕНДОВАТЬ 
ЧЕЛОВЕКА В ЧЛЕНЫ КПСС, 
С ПЯТИ ДО ТРЕХ ЛЕТ. 
ОДНОВРЕМЕННО НЕОБХО
ДИМО ПРЕДУСМОТРЕТЬ
СТРОГУЮ ПАРТИЙНУЮ  ОТ- 
ВЕТСТВЕННОСЬ РЕКОМЕН
ДУЮЩЕГО за его подопеч
ного.

В раздел IX «Капиталь
ное строительство» Основ
ных направлений предлагаю 
внести следующее дополне
ние: СОКРАТИТЬ ВРЕМЯ
ВЫДАЧИ И СУЩЕСТВЕННО

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ПРО
ЕКТНО-СМЕТНОЙ ДОКУМЕН
ТАЦИИ.

В. А. ЖУРАУСКАС, 
газоэлектросварщик Пара

бельского районного неф
тепроводного управления:

—  Комсомол —  
резерв партии

Проект нового Устава 
предусматривает вступле
ние в партию только через 
комсомол до 25 лет. Думаю, 
что ЦЕЛЕСООБРАЗНО РАС
ШИРИТЬ ЭТОТ ВОЗРАСТ
НОЙ ЦЕНЗ ДО 28 ЛЕТ. 
Комсомол —  резерв пар
тии, и человек комсомоль
ского возраста, прежде чем 
стать коммунистом, обязан 
зарекомендовать себя ра
ботой в рядах ВЛКСМ,

В раздел 3, параграф 22 
предлагаю следующее из
менение: СЧИТАТЬ ПАР
ТИЙНЫЕ СОБРАНИЯ. КОН
ФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ ПРА
ВОМОЧНЫМИ, ЕСЛИ НА 
НИХ ПРИСУТСТВУЮ Т НЕ 
МЕНЕЕ ДВУХ ТРЕТЕЙ ЧЛЕ
НОВ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИ
ЗАЦИИ ИЛИ ИЗБРАННЫХ 
ДЕЛЕГАТОВ.

А. С. КИСЕЛЕВ, 
секретарь парткома сов

хоза «П уть Ленина»:
—  Когда 

рекомендует 
коллектив

Полагаю» что человек» 
ВСТУПАЮЩИЙ В ПАРТИ Ю» 
ДОЛЖЕН» кроме рекоменда
ций коммунистов, ПРЕДСТА
ВИТЬ партийной организа
ции еще один документ: 
РЕКОМЕНДАЦИЮ ТРУДОВО
ГО КОЛЛЕКТИВА. Это сде
лает пополнение партии 
по-настоящему демократи
ческим и гласным» помо
жет предотвратить засоре
ние наших рядов случай
ными людьми.

T U k p T K M ,I  H a l  I  | \ У
b l f l f l A  UII All

I l l l J A n i l A l l

Десятки передовиков социалистического со
ревнования Томского завода измерительной 
аппаратуры рапортовали о досрочном завер
шении заданий пятилетки. И среди них —  
работницы из цеха № 4 Лидия Ивановна Зай

цева, Валентина Ивановна Земцева, Вера Ефи
мовна Кускова, Светлана Григорьевна Роди- 
кова, Нина Прокопьевна Будьянова, За отлич
ные показатели «  труде они награждены зна
ком «Ударник одиннадцатой пятилетки».

Фото И. Потапова.

ЦЕ НА  М И Н У Т Ы
■Пути повышения произво- 

. дительности труда , самые 
разнообразные. Можно вне
дрять в проиэваиство до- 
'стиж)ения |НЕ1учнр-1геу/теч€* 
ского прогресса, вести про- 
,ф(ЕССИОНс1ЛЬНуЮ подготовку 
работаю1цих и так далее. 
Работа в этом направлении 
ведется и, конечно, дает не
плохие результаты. Но есть 
резервы, которые лежат 
буквально на поввржнсспи, 
ми.мо которых мы прохо
дим каждый день. И для то
го, чтобы их использовать, 
новой техники, каких-то 
глобальных перестроек не 
|11ребуется. Это—сакраш!ение 
потерь рабочего времени, 
пювышеиие культуры про
изводства, дисциплины.

Сказать, что в нашем уп
равлении такой работы не 
ведется, конечно, нельзя. 
Есть перемень! к лучшему, 
пр!ичвм зримые. Вот то, 
чем мы вправе гордиться: 
текучесть кадров в управ
лении невелика, человека в 
нетрезвом состоянии на ра
бочем месте не увидишь, 
можно считать, что Ш Ж ;С Я - 

чили С опозданиями.
Но это лишь первые ша

ги. И, увы, резервов еще 
очень много.

Вот П|ри1.мер. Опаздывать- 
то мы не опаздываем, но 
всегда ли вовремя появля
емся на рабочем месте? 
Нет, не всегда. У нас сло
жилась какая-то ненормаль
ная традиция из дома от
правляться не на стройку, 
а в контору управления. И 
существует она не только у

«В каждом объединении, на каждом предприя
тии и на каждом рабочем месте надо максималь
но использовать резервы роста производительности 
труда. Необходимо активно бороться... за сокраще
ние потерь рабочего времени».

(Из проекта новой редакции Программы КПСС).

инженеров, но и у рйочих. 
По удрам в конторе не про- 
тсшюнешься. Шагаем друг 
другу навстречу, обкурива
ем друг друга... А зачем?

Тут уж все взаимосвяза
но. Потери рабочего В|реме- 
ни напрямую, зависят от 
низкой культуры производ
ства. Наладить ее у нас, ко
нечно, сложнее; стройка 
не завод, где все под бо
ком. Но тем внимательнее, 
бережнее мы должны отно
ситься к рабочей минуте.

Что такое культура про
изводства? Я лично пони
маю так: каждый работник 
знает, что у него лежит 
оправа, а что слева. Рабо
чий — где какой инстру
мент, а инженер — где ка
кой документ. Но даже не 
это гла|вяое. Каждый дол
жен знать, в какую мину
ту тот или иной инстру
мент, документ понадобит
ся. То есть заранее «про
кручивать» рабочий день. 
Вот как раз этого мы я  не 
умеем.

Окажу са!мо«ритично: я
обвиняю в  этом не только 

’ -своих коллег, но и себя. Да, 
я прихожу на работу и не 
знаю, на каком объекте

мне предстоит побывать. 
Но в одиночку от такой 
практики не уйдешь: 
стройка дело кошлекти1вяое. 
Выход вижу в другом.. По
ка у нас нет такого поряд
ка, чтобы инженерно-техни
ческие |ра6отн1ИКИ в конце 
дня собирались в конторе 
и планировали работу на 
завтра. И что получается? 
Утром мы -все в диспетчер
ской, каждый решает свои 
неотложные вол-росы. В ре
зультате туда войти страш
но: шум, гам, каждый ста
рается гкрекричать друго
го... Легко ли управлять 
производством в такой тол- 

- котне? Вот они — нецроиз- 
водительвые потери рабоче
го времени инженера.

Наладить четкую органи
зацию труда, как этого тре
бует Программа КПСС, мы 
не сможем, пока не научим
ся бороться с такими «ме
лочами». Мы не смажем 
беречь часы, если не уме
ем до конца и1спольЗ'01ваггь 
минуты.

В. СКИБА, 
начальник участка буро
взрывных работ УМ-1 
треста «Спецстроймеха- 

низация».

3  а с е б я и  з а  т е х ,  к т о  р я д о м
В сентябре этого года 

партийное бюро, руководи
тели завода, товарищи по 
работе поздравляли кол
лектив нашей бригады с 
победой. Мы первыми ■ не 
только в кабельном цехе, 
но и на предприятии вы
полнили пятилетний план. 
При этом большая часть 
продукции отправлена пот
ребителям с высшей оцен
кой качества, выполнен и 
план поставок.

Но жизнь не стоит на ме
сте. Недавно мы обсуждали 
программные документы 
партии. Разговор о них шел 
и на партийном собрании, и 
на занятии школы комму
нистического труда. И еще 
не раз мы будем возвра
щаться к этим документам, 
изучать их, чтобы понять и 
соизмерить поставленные 
задачи. А они поистине ве
лики. Что значит, к приме
ру, , за 15 лет увеличить 
производительность труда в 
2,5 раза? Дело это непро
стое.'Надо привести в дей
ствие многие резервы. На 
первом плане, думаю, дол
жен стоять личный пример 
коммуниста.

Д О Л Ж Е Н  О Т В Е Ч А Т Ь  К О М М У Н И С Т
Вспоминаются тяжелые 

будни прошлогодней заго
товки кормов. В  один из 
дней встал вопрос, кого от
править в совхоз «Перво
майский» политорганизато- 
ром на комплекс АВМ. Де
ло тогда там не ладилось. 
Вызвался поехать комму
нист нашей бригады Анато
лий Заглада. Трудно приш
лось ему, но справился он 
с этой работой. План про
изводства травяной муки в 
подшефном хозяйстве мы 
выполнили.

Можно вспомнить и ис
торию становления брига
ды, когда мы (первые на 
заводе) перешли на бригад
ный подряд. Было это 
шесть лет назад. Коллектив 

.сложился быстро. И нема
лую роль в этом сыграли 
строгая дисциплина, высо
кое чувство ответственно
сти каждого коммуниста, 
взаимовыручка. Когда под
водили итоги работы пер
вых двух месяцев, стало 
ясно, что бригадная форма 
организации труда позволи
ла значительно повысить

производительность. За на
ми потянулись бригады со
седних цехов. А сами мы 
еще больше повысили спрос 
с коммунистов за воспита
ние людей. Вопрос поста
вили ребром: сам будь на 
высоте и добейся, чтобы 
рядом с тобой работали с 
полной отдачей. В этом го
ду не было в бригаде ни 
'ОДНОГО нарушения. Актив
нее стали члены бригады. 
Если раньше, например, 
■волочильщица Людмила 
Казанцева могла отрабо
тать смену вполсилы, сей
час она в  передовиках. А с 
каким желанием берется за 
выполнение общественных 
поручений Галина Ночеги- 
на! Молодой коммунист 
Людмила Короткова по сво
ей инициативе взяла шеф
ство над трудным классом 
школы № 2. Не раз побы
вала там сама, потом увлек
ла за собой других рабочих. 
Теперь вместе занимаются 
воспитанием подростков. И 
говорят, что получается.

Много забот сегодня у 
коммунистов. Рано отодви

гать на второй план борь
бу за укрепление дисцип
лины. Если нет прогулов в 
нашей бригаде, то есть они 
пока в цехе, на предприя
тии, и придется еще много 
работать по укреплению 
дисциплины. К этому при
зывает нас и проект Устава 
партии.

Думаю, было бы правиль
но внести в него положение 
об ответственности партий
ца за тех, кто трудится ря
дом (имею в виду и пове
дение в быту).

Чтобы поднять произво
дительность труда, важно 
каждого заинтересовать в 
экономии рабочего време
ни. Есть ли резервы? Да, 
есть. Сейчас в цехе настой
чиво решается вопрос о 
том, чтобы смену переда
вать, не останавливая стан
ков. Пока что мы теряем 
на этом около часа. А если 
посчитать, сколько драго
ценного времени тратится 
попусту за месяц, за год? 
Думаю, будет правильно, 
если кабельный цех пере
ведут в следующем году на

,с

хозрасчет. Большинство 
коллективов к этому мо
рально готово.

В новой пятилетке на за
воде будет продолжен курс 
на техническое . перевоору
жение, механизацию ручно
го труда. За счет этого на
мечается увеличить выпуск 
продукции на 4,5 миллиона 
рублей. А пока ручного 
труда много. Здесь есть над 
чем подумать коммуни- 
стам-специалистам, инже
нерной службе завода.

Есть и другие проблемы, 
решение которых не всег
да зависит от нас. Работая 
в услсвиях экономичеокого 
эксперимента, мы справля
емся с планом поставок 
продукции. Но объедине
ние «Сибкабель» часто за
держивает отгрузку сырья, 
а иногда отправляет его 
низкого качества. Видимо, 
пришло время строго спро
сить с коммунистов, для 
которых дисциплина по
ставок не стала законом.

Г. МАНАБВА, 
скрутчица, бригадир ка
бельного цеха завода 
«Металлист», член Кол- 
пашевского горкома 

КПСС.
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Премия
Томского

комсомола
М'ола^ые научные со

трудники кафедры элект- 
ричеоких машин В. А. 
Данекер, С. И. Качин, 
Т. В. Клепикова, В. И. 
Чиндясасяи предложили 
оригинальный способ за
мены медных кол!л€кгго- 
ров электромашин на уг- 
леродные. Он позволяет 
экономить 15—20 процен
тов дефицитного металла 
на каждом изделии. Кро
ме того, окисление меди 
снижало надежность и 
долговечность машин, а 
использование медных 
коллекторов в бытовой 
технике согц:овождало1сь 
радиопомехами. Стабиль
ность новых коллекторов 
выше, применение угле- 
пластиковьгх и углегра- 
фитовых материалов ис
ключает ручной труд 
при сборке. Появилась 
воэможвость перейти к 
автоматизированно®^ про
цессу их изготовления.

Работа молодых ученых 
отмечена первой премией 
Томского комсомола.

Новый 
доктор наук

Ученая степень до1К1то- 
ра технических наук 
присвоена заведукш^ему 
кафедрой гах>нсхго дела и 
геофизики ТЛИ В. Г. 
Дукьянаву. Ди1сс€1ртация 
его посвящена прогрес
сивной технологии ско
ростного дроведения irop- 
но - разведочных выра
боток при детальной раз
ведке рудных полезных 
ископаемых. Предложен
ные томичом методика и 
технолстические карты 
скоростного» проведения 
горнора!31ве1Д|ач1ных выра
боток прошл1И испытания 
в условиях вечной, мерз
лоты и уже используют
ся в прсиэводственных 
геологических организа
циях.

Поздравления
отряду

в  институт поступают 
пюалравительные теле- 
грам1мы студенческому 
строительному отряду 
«Поиск», удостоеннсму 
премии -Пенинского ком
сомола за работу по ге- 
роико - патриотическому 
воспитшгию молодежи, 
создание мемориала Сла
вы воинов-сибиряков в 
Смоленской области. Сту
дентов тепло поздравили 
Холм-Жирковокий рай
кам КПСС, правление 
колхс»а «Тсадский» Смо- 
леяжой области, ветара- 
ны ко.м'со1мола, закончив
шие .институт в тридца
тые годы.

В гостях у Героя

Бойцы ССО «Искатель» 
побывали в гостях у по
четного члена своего от
ряда — Героя Советского 
Союза, первого советско
го 'коменданта .повержен 
наго рейхстага Федора 
Матвеевича Зинчеико, на
шего земляка, живущего 
теперь в Черкассах. Они 
рассказали ему о своем 
трудовом семестре и ксм- 
сомсыгьаких делах, вручи
ли альбом о боевом ПУ ■ 
ти и послевоенных днях 
Героя, передали памят
ный адрес Томского об
кома ВЛКСМ. Ветеран 
войны тепло поблагода 
рил студентов за их ТРУД- 
пожелал новых успехов, 
подедияся воспоминания
ми. Он подарил Им ciBOKi 
новую книгу «Герои -по
следнего штурма» и пе 
редал политех«ичеако1му 
институту, , в котором 
учился, рукопись своей 
пер|вой книги.

Стал наряднее

После капитального ре
монта, в котором прини 
Мали участие студенты и 
сотрудники, снова распах 
нул свои двер1и Дом куль
туры политехнического 
института. Перестроен
ные помещения стали 
удобнее для отдыха и ра 
боты кружков. Дом раду
ет светлыми /красками, 
мраморной лестницей, яа 
рядными люстрами, кото 
рые сделаны по заказу 
на Мооковаком комбина
те декоративно - мону 
ментального искусства. 
Малый зал оббрудсван 
бзгфетной стойкой, уют
ными столиками, где мо
жно посидеть с друзьями 
за бокалом лимонада или 
чашечкой кофе.

Р. ГОРСКАЯ.

За эффективность хозяйствования

„Р а б о та ть  так, как мы, сты дно и
«Улучшать использование 

производственных основных 
фондов, обеспечивать пол
ную загрузку мощностей и 
оборудования...» — так за
писано в проекте Основных 
направлений экономическо
го и социального развития 
ССХ1Р. Меня особенно вол
нуют эти строки, потому 
что на нашем предприятии 
мы особенно далеки от ре
шения поставленной зада
чи.

Почти три месяца на вы
катке леса мы работали по 
удлиненному дню. Руко
водители комбината гово
рили, что нужно это для 
того, чтобы быстрее раз
гружать баржи с лесом. 
Штабеля росли, а отгрузка 
в вагоны шла плохо: 
простаивали краны. В мае и 
июле мы взяли за ночные 
смены 21 тысячу кубомет
ров, которые почти полно
стью осели в штабелях. 
Уже в августе темпы вьжат- 
ки резко упали, хотя на 
причалы комбината посту
пал первоклассный лес, в 
основном хвойный. Вы 
катывать его было некуда.

Практически работал один 
кран, к тому же сутками, 
без профилактического ре
монта. Цепи беспрерывно 
рвались, а мехцех № 1 (на
чальник А. И. Мирошни
ченко) не торопился нам 
помочь. Зачем же тогда ну
жны ночные смены? Если 
бы правильно использова

лись для отгрузки леса по 
цехам комбината собствен
ные хлыстовозы и лесово
зы, мы бы стабильно рабо
тали всю навигацию, выка
тывая по 18—20 тысяч ку
бометров в месяц. Такой 
уровень вполне достижим. 
Вместо этого сложилось 
ненормальное положение: в 
12-м тупике, например, бы
ло нечего грузить, в то же 
время в 11-м лес некуда 
было девать. Бревнотаски 
простаивали по часу, по 
два каждую смену, в сен
тябре стало еще хуже.

С прошлого года на уча
стке работают два крана 
ККС-10, но они очень часто 
ломаются, именно поэтому 
участок не выполнил и 
план 9 месяцев. Долго жда
ли мы, когда к нам посту
пит новый кран. В апреле 
его наконец-то получили, 
но из-за неразворотливости 
р(уководителей комбината 
монтаж был закончен толь
ко в начале октября. До 
сих пор кран не работает.

Когда-то у нас было на 
участке три старых крана 
ККУ-7,5, и руководители 
комбината говорили: «Вот
если бы у нас были- новые 
козловые краны, они бы 
работали нормально, а чего 
же требовать от этих «ста
ричков». И вот есть новые 
краны, а простои не только 
не сокращаются, а даже ра
стут!

Приведу данные с июня

по октябрь, хотя знаю: 
они занижены, так как 
иногда мастера не делают 
отметок в журнале работы 
механизмов. В  июне краны' 
стояли 109 часов (т. е. два 
крана не работали полно
стью 8 смен). В июле — 
129 часов, причем кран 
№ 24 простоял из-за ремон
та грузовой тележки 118 
часов: мехцех № 1 и меха
ник участка никак не мог
ли найти общий язык. А 
сам ремонт занял потом 
всего 1(!) день. Август при
нес «рекорд» по простоям: 
два крана бездействовали 
348 часов. Но и после ре
монта, в сентябре-октябре, 
простои продолжались.

Конечно, можно сослать
ся на плохое снабжение 
запчастями, но чем, как не 
крайней безответственно
стью ‘главного инженера 
Б. А. Загоскина, начальни
ка мехцеха № 1 А. И. Ми
рошниченко, механика уча- 
ст'ка № 4 В. Мостового и 
начальников участков В. И. 
Гоморова и С. С. Иванова, 
можно объяснить бесконеч
ные споры о том, кто будет 
заниматься ремонтом кра
нов? До каких пор мы 
будем мириться с простоя
ми? Ведь краны-то работа
ют от поломки до поломки.

Порой мы теряем от по
лучаса до нескольких ча
сов из-за какой-нибудь пу
стячной неишравности в 
:электрооборудовании. А в

это время электрики смот
рят телевизор или занима
ются распиловкой дров для 
личных нужд. Много про
стоев в навигацию было из- 
за аварий на подстанции 
около нашего пирса. Дело 
дошло до того, что в сентяб
ре ночью кто-то отрубил то
пором 55 метров кабеля.

Нередко стояли мы и из- 
за отсутствия технологиче
ского транспорта. Это по
вторяется из года в год. 
Можно ли после этого гово
рить о нехватке вагонов? 
Да, действительно, в июне 
вагонов было мало из-за 
перевозки угля. Но почему 
тогда руководители комби
ната не иопользо1ва|ЛИ по-хо
зяйски лесовозы ДЛЯ мест
ных перевозок? Кроме того, 
у нас 17 железнодорожных 
хлыстовозов. Но они ча;сами, 
а то и сутками стоят^ по'д 
разгрузкой и погрузкой на 
2-м участке, не говоря о 
выходных. А ведь эти хлы
стовозы способны делать 
за сутки по 3 оборота, но 
делают по одному, в луч
шем случае — по 2. При 
нормальной работе один 
лесовоз способен за 7 часов 
сделать до 10 рейсов и пе
ревезти до 200 кубометров 
круглого леса.

Уже почти год прошел 
после публикации в «Крас
ном знамени» статьи брига
дира шпалопиления В. Мол
чанова, а склада запаса 
шпальника здесь так и не

На передовой НТП

ч е л о в е ч е с к и й  ф а к т о р  в  н а у к е
З ам ет ки  с IX  п л ен у м а  р есп у б л и к а н ск о го  комитета профсоюза 
работников просвещения высшей школы и научных учреждений РСФСР

Выступая с докладом, 
председатель Томского об
кома профсоюза В. И. Каба
нов подчеркнул МЫСЛЬ о том, 
что в условиях научно- 
технической революции 
значительно возра с т а е т  
роль социальных воп
росов. О том, как с наи
большей отдачей использо
вать резервы человеческого 
фактора, говорили в своих 
выступлениях председатель 
профкома Дальневосточного 
политехнического института 
доцент Н. И. Восковщук, 
директор педагогического 
училища № 1 из Омска 
член республиканского ко
митета профсоюза Ф. Ф. 
Кириченко, ректор Москов
ского станкоинструменталь
ного института лауреат Ле
нинской премии член пре
зидиума республиканского 
комитета профсоюза Ю. М. 
Соломенцев. Именно проф
союзные организации бли
же всего к заботам и нуж- 

, дам людей. От того, как 
организовано соревнование, 
как люди питаются и отды
хают, зависят их настрое
ние, физическое и нравст
венное здоровье и в конеч
ном итоге — результат на
учной, конструкторской, 
преподавательской деятель
ности.

Убедительной иллюстра
цией этому служит опыт 
Томского филиала Сибир
ского отделения АН СССР, 
о котором рассказал на 
пленуме председатель фи
лиала академик В. Е. Зуев. 
Коллектив Томского, филиа
ла поставил перед собой зада
чу комплексного и гармони
ческого развития. Админист
рация, партийная и профсо
юзная организации филиа
ла, в состав которого входят 
несколько крупных акаде

Выездной IX  пленум республиканского комите
та профсоюза был проведен в Томске не случайно. 
Здесь быстрыми темпами ' растет промышленное 
производство, развивается наука, в университете, 
вузах, техникумах учатся десятки тысяч студен
тов — будущих . специалистов. Для Томск* харак
терен смелый поиск новых эффективных форм со
трудничества ученых и производственников, соче
тания учебы студентов с плодотворной научной 
работой и конструкторской деятельностью. Участ
ники пленума, прибывшие из многих городов Рос
сийской Федерации, смогли детально ознакомиться 
с накопленным томичами опытом ускорения науч
но-технического прогресса и ролью в этом важном 
деле Профсоюзов.

мических учреждений, ра
ботают одновременно по 
трем стратегическим на
правлениям. Во-первых, это 
обеспечение высокого уро
вня всех аспектов научно- 
исследовательской деятель
ности — фундаментальных 
и прикладных исследова
ний, подготовки кадров, ус
корения внедрений научных 
достижений в практику. Во- 
BTojfcix, создание матери
альной базы науки и соци
альное развитие томского 
Академгородка. И последнее 
— эфц>ективное идейно-по
литическое и нравственное 
воспитание людей в трудо
вых коллективах и по ме
сту жительства.

На пленуме был также 
подробно рассмотрен опыт 
учебной и научной работы 
Томского Политехнического 
института и его НИИ по 
реализации положений, вы
двинутых на совещании в 
ЦК КПСС по ускорению 
научно-технического про
гресса. С интересным и со
держательным докладом по 
этому поводу выступил 
проректор ТЛИ по науке 
доктор технических наук 
Ю. П. Похолков. Участники

пленума познакомились с 
деятельностью обкочц проф
союза по организации со
циалистического соревнова
ния между коллективами 
вузов и институтов, повыше
нию дисциплины и ответст
венности во всех звеньях 
учебного процесса, улучше
нию условий труда и быта 
ученых, преподавателей и 
студентов.

Объективная оценка до
стижений невозможна без 
анализа недостатков и нере
шенных вопросов. На пле
нуме этому уделили значи
тельное внимание. Отмеча
лось, в частности, что в ря
де институтов и вузов не 
изжит формализм при под
ведении итогов соревнова
ния, а некоторые профсо
юзные комитеты недоста
точно внимания уделяют 
Рс1зработке и реализации 
коллективных договоров. 
Пока еще слабо использу
ются резервы Закона о тру
довых коллективах. Назре
ла необходимость создать 
эффективную систему уче
бы профсоюзного актива на 
всед уровнях.

Из-за нетребовательности 
профкомов Института физи-

Начало рабочей биографии

создали. Выходит, что лег
че построить и полностью 
механизировать шпалоза
вод, на базе которого рабо
тает школа передового 
опыта, чем создать для не
го запас шпальника. В 
свое время заместитель на
чальника объе д и н е н и я 
«Томлеспром» В. Е. Анд
рейчук бодро отрапортовал: 
«Для обеспечения ритмич
ной работы шпалоцеха ком
бинату предложено создать 
месячный запас сырья». И 
успокоился на этом... А 
ведь предложение так и ос
талось невыполненным.
Шпалоцех до сих пор берет 
сырье с колес. Комбинат 
содержит спец и а л ь н ы е 
бригады для перекатки 
круглого леса в штабелях 
зимнего запаса и платит им 
за отборку шпальника. Эти 
расходы ложатся на себе
стоимость шпалы. Не слу
чайно в цепом комбинат за 
9 месяцев допустил пере
расход по себестоимости 
продукции.

Причина невыполнения 
плана по поставкам одна — 
мы не научились использо
вать свои возможности. Мы, 
коммунисты, слышим такие 
признания не первый год, а 
дальше их дело не идет. 
Вот и в этом году лесопро
мышленный комбинат не 
выполнил план похруаки 
круглого леса в железнодо
рожные вагоны и план по
ставок за 9 месяцев. Причи

на—низкая исполнительская 
дисциплина всех работников 
ЛПК: от рабочего до ди
ректора! Вагонов в сентяб
ре хватало, но грузчики 
в 12-м тупике часто сидели 
без дела, такое же положе
ние и сейчас. Уже назван
ные бригады перекатки из- 
за низкой дисциплины и 
грубейших нарушений тех
нологии систематически не 
выполняют сменные нсрмы, 
не хватает людей для ра
боты по скользящему гра
фику.

М. С. Горбачев говорил 
на совещании партийно-хо
зяйственного актива Тю
менской и Томской обла
стей: «Отношение к людям, 
забота о них — главный 
вопрос нашей политики». 
Увы, эту истину на лесо
промышленном комбинате 
за!были. Кадровые рабочие 
один за другим уходят на 
пенсию. Кто же придет им 
на смену? До каких пор 
мы будем завозить за ты
сячи километров людей, 
половина из которых при
езжает сюда не работать, а 
получать длинные рубли. У 
нас и своих лодырей хвата
ет! Надо делать ставку на 
кадровых рабочих, на мо
лодежь.

Но молодежь не будет 
задерживаться на комбина
те до тех пор, пока быто
вые условия у нас не 
улучшатся.

Среди рабочих комбината

1.100 женщин, но теплых 
бытовых помещений для 
них нет, о комнатах же ги
гиены они и не мечтают. В 
бытовке на бревнотаске, где 
люди питаются, операторы 
ремонтируют и хранят зап
части. Пора бы решить 
вопрос о строительстве мо
торных будок, ведь люди 
мучаются по часу-полтора, 
надевая на шкив мокрые 
или стылые ремни.

А посмотреть рабочие ме
ста. На нашей эстакаде уже 
невсй1мож1Но р^отать, а но
вую который год собирают
ся сделать, старую же 
просто лень отремонтиро
вать.

Много пишем и говорим 
о плохой работе служебных 
автобусов ЛПК, но ничего 
не меняется: автобусы как 
ходили плохо, так и ходят, 
а люди по-прежнему мёрз
нут на ветру, опаздывают 
на работу. Мое письмо по 
этому вопросу, опублико
ванное в «Красном знаме
ни», было обсуждено на 
партийном собрании управ
ления комбината. Но никто 
не считал себя виновным, 
сваливая вину на другого.

Много вопросов накопи
лось у нас, но ведь решать- 
то их надо, и помочь в 
этом должно объединение 
«Томлеспром». Лесопромы
шленный комбинат в этом 
году награжден орденом 
Отечественной войны 1-й 
степени. На эту награду 
мы должны ответить удар
ным трудом. Работать так, 
как мы работаем сейчас, ^  
просто стыдно!

В. ГЛУХОВ,
рабочий Томского ЛПК, 

член КПСС.

ки прочности и материало
ведения, НИИ автоматики и 
электромеханики при Том
ском институте автоматизи
рованных систем управле
ния и радиоэлектроники не 
выдерживаются санитарные 
нормы на установку обору
дования и организацию ра
бочих мест в лабораториях.

Президиум республикан
ского комитета в своем по
становлении обязал Томский 
обком профсоюза устранить 
совместно с профкомами на
учных учреждений и вузов 
отмеченные недостатки. Ре
комендовано усилить вни
мание к социальным вопро
сам, разработать комплекс
ную программу «Здоровье». 
В постановлении нашли от
ражение и предложения то
мичей по развитию социаль
ной инфраструктуры. Перед 
Минвузом РСФСР поставлен 
вопрос о выделении ассиг
нований на строительство 
жилья целевым назначени
ем для научно-педагогиче
ских работников вузов Том
ска.

А заканчивается поста
новление IX  республикан
ского пленума такими сло
вами:

«Комитетам профсоюза 
Российской Федергщии акти
визировать работу^ профсо- 
юзньпс организаций па мо
билизации коллективов на 
достойную встречу X X V II 
съезда КПСС, претворение в 
жизнь курса партии на ус
корение социально-экономи
ческого развития страны на 
основе научно-технического 
прогресса, разработать и 
осуществить конкретные ме
ры по совершенствованию 
всех сторон деятельности 
профсоюзных организаций, с 
тем чтобы поднять ее на 
качественно новую сту
пень». В. ФЕФЕЛОВ.

н<¥»ог»мация

ЗАЯВЛЕНИЕ ГКП
БОНН. Германская ком- 

партия обратилась ко всем 
М1иролюбивым силам страны 
с призьшом активизировать 
после советоко - американ
ской встр>ечи в верхах борь
бу 1ЦЮТИВ npoppaiMiMbi 
«звеадньпс войн» и участия 
ФРГ в ее реализации. Не
обходимо оказать давление 
На правительство! ФРГ и де
путатов бундестага, с тем 
чтобы не допустить роково
го решения боннского каби
нета об участии ФРГ в  осу
ществлений преслсвутой

!«стратегической оборонной 
инициативы» США, подчер
кивается в распрост|ранвн- 
ном здесь заявлении замес
тителя Председателя ГКП 
Германа Готье.

Намерение Бонна усту
пить нажиму Вашингтона и 
еще в этом году сказать бе
зоговорочное «да» планам 
.милитаризации коомоса, 
говорится в заявлении, про
тиворечит жизненным инте
ресам нашего народа, инте
ресам мира. Большинство 
граждан нмпей страны на- 
стойчиро требуют, чтобы

КОНЦЕНТРАЦИЯ ВОЙСК 
НА Г Р А Н И Ц Е

НЬЮ-ЙОРК, в  качестве 
официального дску|Мента 
Совета Безопасности ООН 
здесь распространено заяв
ление /народаого бюро по 
внешним связям Ливии хю 
поводу концентрации еги
петских войск у границ 
страны и провокаций про
тив Ливийской Джамахирии 
со стороны США.

в  то время когда Египет 
активизирует политичеакую, 
военную и пропагаядист- 
скую кампанию против Ли
вии, американские войска 
на Ближнем Востоке приве
дены в состояние повышен
ной боевой готовности, а са
молеты ВВС США участили 
облет берегов Ливии, гово- 
•рится в документе. Это яс
но свидетельствует о возмо
жности не только вооружен
ного нападения со стороны 
Египта, но и прямой конф
ронтации между Соединен
ными Штатами и Ливией.

Подготовка агрессии про
тив Ливии, указывается в 
заявлении, подтверждается 
провокационными действия- 
М1И США, в частности при
ведением американской
авиации, базирующейся в 
районе Ближнего Востока, в 
состояние повышенной бое
вой готовности. Кроме того, 
отмечается в документе, в 
порт Хайфа (Израиль) при
были корабли ВМС США, 
на борту которых находит
ся 4.500 американских сол
дат.

КАИР. Министр иностран
ных дел АРЕ И. Абдель Ма- 
гид признал, что Египет 
сконцентрировал свои вой
ска яа границе с Ливией. В 
оправдание этой акции он 
утверждал, что Египет «рас
полагает достсверньши дан
ными о причастности Ли
вии» к недавнему инциден
ту с египетским самолетом.

прашительство ФРГ отказа
лось от участия в  подготов
ке к «звездным войнам».

После женевской встречи 
в верхах, подчеркивается в 
заявлении, появились новые 
шансы на улучшение меж
дународного климата, устра
нение угрозы ядерной вой
ны. Наш народ, все народы 
Европы хотят мира, улуч
шения международных от
ношений путем политиче
ского диалога, путем запре
щения мидагтаризации кос
моса и сокращения воору
жений на зе.мле.

ПРАВДА 
О ПРАВАХ 
ЧЕЛОВЕКА

Ежегодно многие сотни бывших восьмиклассников на
шей области становятся учащимися профессионально- 
технических училищ. И с первого дня обучения у них 
начинается отсчет трудового стажа. Некоторое время 
спустя после начала занятий в СНТУ ребят и девчат 
принимают в профессиональный союз.

Недавно во всех профтехучилищах области прошли 
выборы ученических профсоюзных комитетов. Многими 
вопросами занимаются коллективы профсоюзных акти
вистов: учебой и отдыхом подростков, оказанием матери

альной помощи и распределением путевок в санатории и 
дома отдыха. На заседания учпрофкомов приглашаются 
для объяснений нерадивые учащиеся. Комитеты активно 
руководят социалистическим соревнованием в ОПТУ, по
ощряют отличников учебы и передовиков труда.

НА СНИМКЕ: много интересных планов у нового со
става ученического профкома ОПТУ-15 города нефтяни
ков Стрежевого.

Фото В. Кровельщикова.

С Р Е Д Ь  Б Е Л А  Д Н Я
События развивались как в самых заурядных «поли

цейских» сериях, показываемых каждый день по фран
цузскому телевидению. Четверо молодых мужчин средь 
бела дня, смешавшись с группой туристов, входят в 
здание музея Мармоттан в самом центре Парижа. Не
сколько минут—смотрители связаны, под угрозой круп
нокалиберных револьверов замерли в оцепенении мно
гочисленные посетители, и девять шедевров француз
ского искусства перекочевали из залов музея, принад
лежащего Академии изящных искусств Франции, в не
большой автомобиль, который в мгновение ока влился 
в поток машин и исчез в лабиринтах парижских улиц.

Ограбление в музее Мармоттан — одно из обычных 
преступлений, число которых ежедневно по стране пре
вышает десять тысяч. Похищены картины, которые 
французы считают своей национальной гордостью. Пять 
шедевров Клода Моне, среди них и полотно «Впечатле
ние. Восходящее солнце», давшее название самому те
чению импрессионизма, занимающему ныне особое ме
сто в мировой культуре. Более ста лет этой картине, 
волнующей многие поколения людей. И вот теперь ше
девр покинул свое привычное место в музее и отпра
вился в долгие скитания по рукам перекупщиков цен
ностей. Преступники также «прихватили» и два произ
ведения О. Ренуара — не скоро смогут любители изоб
разительного искусства теперь полюбоваться его пра- 
славленными «Купальщицами».

Большая часть газет не разделяет оптимистических 
заверений властей о скором розыске полотен. Даже ес
ли картины будут найдены, на это потребуются, как 
показывает практика, долгие и долгие годы. Вполне 
возможно, считает печать, что часть из них перекочу
ет за океан или попадет в коллекции ближневосточ
ных «нефтяных королей», которые в наш век финансо
вых потрясений и роста инфляции приобретение шедев
ров мирового искусства рассматривают как одно из са
мых выгодных способов помещения капитала.

В. ХРЕКОВ, 
корр. ТАСС.

Париж.

в США некоторых чле
нов конгресса открыто на
зывают ставленниками во
енно-промышленного номп- 
ленса. И это действитель
но так. Предприятия ВПК 
имеются в ЗбЗ из 435 изби
рательных округов, что да
ет ему возможность прово
дить в конгресс своих лю
дей и осуществлять влия
ние на деятельность выс
шего законодательного ор
гана страны.

Деятельность военно-
промышленного комплекса 
ограничивает права и сво
боды трудящихся, так как 
на его предприятиях дей
ствуют более жестокие пра
вила приема или увольне
ния рабочих и служащих. 
Деятельность военно-про
мышленного комплекса, 
особенно по усовершенст
вованию нового вооруже
ния, представляет собой 
преступление против чело
вечества, ибо таит в себе 
угрозу для самого главного 
права людей —  права на 
жизнь.

» » »
Все буржуазные теории 

«народного капитализма», 
«политического плюрализ
ма» и другие, которые при
званы замаскировать класт 
совую суть политической 
власти буржуазии, являют
ся насквозь фальшивымн. 
Особенно смехотворно зву
чат утверждения адвокатов 
буржуазии о том, что тру
дящиеся якобы участвуют в 
управлении государством. 
|'ак, в высший законода
тельный орган США после 
второй мировой войны из
бираются исключительно 
представители правящего 
класса. Люди без собствен
ности в США не играют 
какой-либо роли в полити
ческой жизни страны. По 
признанию видного амери
канского ученого Ф. Ланд- 
берга, в США фактичесни 
существует единая партия 
—  партия собственников. В 
государственных органах 
представлены или непо
средственно 1МОНОПОЛИСТЫ, 
или их доверенные лица из 
«партии собственников». 
Например, все послевоен
ные американские прези
денты были тесно связаны 
с влиятельными монопо
листическими группировка
ми.

* 4 »
От засилья многонацио

нальных корпораций стра
дают и высокоразвитые ка
питалистические страны. 
Возьмем, к примеру, Кана
ду. Треть собственности ка
надских корпораций нахо
дится под контролем США, 
что, как отмечал министр 
иностранных дел Канады, 
ставит под угрозу экономи
ческую жизнь страны. ТНК 
все активнее действуют в 
Скандинавских странах, 
вторгаются не только в 
сферу экономики, но и со
циальную и политическую 
жизнь этих стран.
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Изолекторий За что принимают в худож ники?
Доска объявлений в ко

ридоре Доме творческих 
организаций — обтянутый 
холстом планшетик, поста
вленный на мольберт. Он 
пустовал в тот вечер, а ря
дом — в выставочном зале 
и фойе конференц-зала — 
экспонировалась интерес- 

' ная неанонсированная вы
ставка. Работы были пред
ставлены в оригиналах, 
цветных слайдах и даже 
черно-белых фотографиях. 
Это была мобильная вы
ставка соискателей на 
членство в Союзе художни
ков СССР. Она была очень 
информативной; каждый 
автор выставил основные 
свидетельства. творческого 
роста.

Почти каждому из соис
кателей — за тридцать, у 
многих за плечами—специ
альные художественные 
училища, институты. Разве 
этого недостаточно для 
приема в творческий союз? 
Становление художника, 
впрочем, включает в себя 
не только учебу, но глав
ным образом поиск в само
стоятельной работе своего 
собственного языка, мате
риала, 'даже вида искусст
ва! Так, выставка, о кото
рой мы заговорили, пока- 
казала, что специалист по 
художественному проекти
рованию может стать ма
стером декоративно - при
кладного искусства даера 
Наврось), преподаватель 
изобразительного искусства 
— графиком, живописцем 
(Людмила Курилович, Люд
мила Казачек), а живопи
сец от мольберта — живо

писцем на лесах, т. е. ху
дожником . монумент а л и- 
стом «Николай Беглюк).

Более ■ или менее опреде
лившись как художник, ав
тор подает заявление о 
приеме в союз. Это для не
го — как бы завершение 
второго этапа учебы, обре
тение статуса.

Что же это такое — ста
новление, как долго оно 
может длиться? Какую-то 
грань этой проблемы на
звал известный мастер Бо
рис Неменский, врютупая в 
«Литературке»: «Мне пред
ставляется, что в наш век 
можно научить рисовать 
каждого. Как математике, 
физике... Но это еще не 
значит, что каждый может 
стать художником. Человек 
грамотно нарисовал перс
пективу, правильно взял 
цветовые отношения — 
этого еще мало...»

Людмила Ламанова про
демонстрировала кулртуру 
натюрморта, косвенно, че
рез вещи рассказывающего 
о человеке, повествующего 
о наших общих привязан
ностях — «Моя Сибирь», 
«Натюрморт с клюквой» — 
или ; разрабатывающего, 
«оркеструющего» какую-то 
гамму, скажем, охристую — 
«Пижма», «Охотничий на
тюрморт». Впечатления
Людмилы Курилович дохо
дят до нас в более услов
ном виде. Она может пи
сать голубым на розовом, 
может пытаться передать 
цветом музыкальные впе
чатления. Ритм линий, пе
рекличка созвучных форм 
в натюрмортах — все это

надо почувствовать, чтобы 
понять ее.

Это лишь два примера. 
Оба подхода интересны для 
зрителя и правомочны как 
средства выявления инди
видуальности авторов. До
бавим: если техника и
жанр у Ламановой опре
делились, то Курилович по
ка еще перебирает: масло,
темпера, пастель, аква
рель...

Художник по стеклу 
Клавдия Глазова озабочена 
поисками форм различных 
сосудов. Ей нравится экс
периментировать со свобод
ной формой прямо у печи. 
Интересны поиски цвета,
различной фактуры стекла.
Скажем, сиреневое стекло с 
застывшими пузырьками в 
композиции «И пены белая 
сирень».

В художники принимают, 
естественно, за участие на 
выставках. Помимо мест
ных и зональных, соиска
тели, например, участвовали 
в республиканских (выстав
ки художников-монумента- 
листов в Сочи, в Липецке— 
Николай Беглюк, Вера На
врось), всесоюзных выстав
ках акварели, рисунка 
(Ирина Чуващенко, Людми
ла Курилович, Владимир 
Лп.пин), международных 
(плакатист Юрий Лопатин). 
Разнообразны выставки, в 
которых принимают уча
стие художники. Это и «Мы 
строим БАМ», и «50 лет 
Комсомольску - на - Аму
ре», «Плакат в борьбе за 
мир», и выставка в честь 
кубииокой революции «30 
лет штурма казарм Монка-

да».
У каждого вступающего в 

творческий Союз — не
сколько поручителей. По
мимо профессиональной 
оценки, они дают соискате
лю и общественную харак
теристику. Как один из 
инициаторов и активных 
строителей мастерской для 
мбнументалистов в нашем 
городе назван Николай 
Беглюк. Человеком боль
шого такта — Людмила 
Казачек, проявившая себя 
как хороший директор, 
позже завуч детской худо
жественной школы. Ведет в 
Лучанове изобразительный 
кружок для детей К. ГД5- 
зова...

Труд художника характе
ризуется и большим объе
мом чисто технической ра
боты. Что значило для Ни
колая Беглюка выполнить 
мозаику на полную высоту 
трехэтажной школы в Свет
лом? Сделать рисунок на 
картоне в натуральную ве
личину. Решить вопросы 
монтажа и демонтажа ле
сов. Обеспечить высокий 
сорт и марку цемента с до
бавлением клея ПВА. До
быть смальту и машину 
для ее колки, бетономе
шалку, позаботиться о хра
нении их на объекте, о 
подъеме материала к месту 
работы. Даже погоду надо 
было «перехитрить». Когда 
это не удавалось, дождь 
смывал со стены дорогой 
раствор...

За что «принимают в ху
дожники»? За памятник 
А. Гайдару (медь), скульп
туры для фонтана (шамот)

Кино

З Е Р К А Л О ,  Г О В О Р Я Щ Е Е  П Р А В Д У
...Жесткое, с твердыми 

скулами и твёрдым подбо
родком лицо. Чавкающий 
рот, умеющий одновремен
но удерживать в уголках 
губ зажженную сигару. Ко
роткая заостренная палоч
ка - СТЭК, которая исполь
зуется, чтобы за подбо
родок поднимать голо
ву собеседнику. Это — 
сержант Хук. И строй оде
тых в форму людей, чем-то 
очень похожих и в то же 
время разных: в глазах од
них — протест, в других — 
откровенный страх, в тре
тьих — и таких большинст
во — усталое безразличие 
сломленных. Это — строй. 
Строй американских воен
нослужащих на обычной 
военной базе. Но это — не 
обычные солдаты, а штраф
ники, не пожелавшие уча
ствовать в военной авантю
ре США во Вьетнаме.

— Ублюдки! Подонки! 
Сволочи! — звучит лени
вый издевающийся голос. 
— Предатели и мерзавцы! 
Я сделаю из вас людей!

И хором, как эхо, откли
кается сине-серый строй;

— Так точно, подонки!
Так точно, сержант: вы
сделаете из нас людей...

Такая «воспитательная 
работа» длится довольно 
долго. Правда, иногда — 
для разнообразия — быва
ют другие команды: 
«Встать — лечь!» или «В 
окоп — из окопа!»...

Фильм «Строй», вышед
ший на экраны области, по
казывает и то, как рожда
лось в душах посланных во 
Вьетнам «джи-ай» чувство 
протеста, чувство невозмо
жности больше участвовать 
в грязной авантюре ново

явленных колонизаторов. 
Чуть ли не по пояс в во
де бредет по залитым тро
пическими дождями джунг
лям солдат экспедиционно
го корпуса Расти Новак (ду
мается, славянское имя 
взято авторами фильма не 
случайно). Бредет, выста
вив вперед автомат, боясь 
каждого движения в чаще. 

,И, что-то уловив, стреляет. 
Когда • он добредает до це
ли, то поднимает из воды 
юную вьетнамку, . почти 
совсем девочку. Но у нее в 
руках — винтовка...

Новак дезертирует и до
бирается в Штаты, до фер
мы родителей. Но недолго 
наслаждается покоем, зе
ленью окрестных полей, 
обществом любимой девуш- • 
ки. Появляются два трени
рованных молодых челове
ка, надевают наручники — 
и вот он уже в строю «вос- 
питуемых».

Этот процесс воспитания 
показан в фильме (он соз
дан американской компа
нией «Роберт Сигел про- 
дакшнс» по сценарию Ред
жинальда Шелборна и Пат
риции Максвелл) с подроб
ностями и деталями, к ко
торым, может быть, и при
выкли зрители массовых 
«фильмов ужасов», заполо
нивших заокеанские экра
ны, но которые заставляют 
нас содрогаться. Здесь, в 
лагере штрафников, знают 
один закон — повиновение, 
слепое, нерассуждающее. И 
горе тому, кто не примет 
буквально надпись над во
ротами штрафной зоны: 
«Повиновение закону есть 
свобода». Как это напоми
нает печально известный

лозунг нацистских концла
герей «Труд делает свобод
ным»! Того, кто проявляет 
хоть каплю протеста, ждут 
иные «воспитательные ме
ры», чем те, с которых мы 
начали разговор. Сержант 
Хук медленно ломает Но- 
BaiKy пальцы, с ргсмаху 
вплющивает голову солдата 
в стекло...

Впрочем, довольно под
робностей. Заметим только, 
что все это — не столько 
злая воля сержанта, а сис
тема. Причем применяемая 
в вооруженных силах США 
не только в отношении 
штрафников. Наша печать 
не раз писала о методах 
воспитания «зеленых бере
тов», мало чем отличаю
щихся от тех, что показа
ны в фильме. Крайние про
явления жестокости во
обще не случайность; это 
одна из черт пресловутого 
американского образа жиз
ни.

Фильм завершается тра
гедией. Новака, пытавшего
ся найти забвение в воспо
минаниях, в молитве, охва
тывает почти маниакальное 
желание уйти из жизни. И 
он выбирает, может быть, 
самый простой путь: Пово
рачивается спиной- к кон-. 
воиру и уходит. И раздает
ся роковой выстрел...

Происходит метаморфоза: 
затюканные штрафники 
восстают, круша все в ка
зарме. Их поведение напо
минает взрыв. А за колю
чей проволокой, окружаю
щей базу, волнуются, зазнав 
о кровавой расправе, толпы 
протестующей молодежи. С 
лозунгами, требующими 
прекращения агрессии во

Вьетнаме, и с другими, 
прямо называющими ответ
ственных за убийство Нова
ка. И снова раздаются вы
стрелы. И снойа кровь — 
уже кровь демонстрантов— 
окрашивает аккуратно под
стриженные газонь; акку
ратной Америки...

Что же заставило амери
канских . кинематографи
стов обратиться в этой лен
те к бурным событиям не
давнего прошлого — конца 
шестидесятых — начала се
мидесятых годов? Цавер- 
ное, гражданская честность. 
Но не только это. В послед
нем номере «Нового мира» 
ийвестный журналист-меж
дународник Станислав Кон
драшов пишет о том, что 
вьетнамская война раско
лола америкачску^ю нацию. 
Бойца «...кончилась позор
ным поражением той шо
винистической Америки, 
которая в ходе ее без кон
ца повторяла свой люби
мый девиз, что Америка 
выигрывает все войны». И, 
хотя утихли молодежные 
бунты того времени, в ду
ше американцев остался 
глубокий шрам.. Одних он 
заставил посмотреть на 
свою страну критически, 
осмысливая политику власть 
имущих. А других — так 
называемое «молчаливое 
большинство» — проголосо
вать за приход к власти 
наиболее реакционных и 
шовинистических кругов.

Боль и стыд за такую 
Америку двигали теми, кто 
создавал картину «Строй». 
Они показали своей стране 
зеркало. И немало людей, 
взглянув в него, ужасну
лось.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
6 декабря в Доме поли

тического просвещения об
кома КПСС (ул. К. Марк
са, 14) состоится консульта
ция для лекторов, высту
пающих по вопросам внеш
неполитической деятельно
сти КПСС и Советского го- 
«ударства. Консультацию 
проводит лекторская груп
па обкома КПСС.

Начало—в 16 час. 30 мин.

ПРОДЛЕН МАРШРУТ
Для удобства томичей и 

гостей г. Томска с 3 декабря 
автобусный маршрут № 11 
«Каштак — Томск-1» прод
лился до ул. Смирнова — 
до остановки «АРЗ»,

-Фотоконку.рс-85

БЮРО ПОГОДЫ
СООБЩАЕТ

Сегодня — небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
оеверо-восточный, 5 — 10 
метров в секунду, темпера
тура 20—25 градусов моро
за, местами 10—15, в Томске 
— 21—23 градуса мороза.

6—7 декабря — облачная 
погода с прояснениями, сла
бый снег, слабая метель, ве
тер юго-восточный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 15—20, по севе
ро-востоку 27 — 32 градуса 
мороза, днем 8—13, по севе
ро-востоку—19—20 градусов 
мороза.

ОЛИМПИЙСКИЕ
ЗВЕЗДЫ.

■ (фотошкола «Красного 
Фото В. Аникина. знамени»).

в Томске — автор А. Баяр- 
лин. За монументальные 
мозаики и витражи во Двор
це пионеров и на промыш
ленных предприятиях — 
автор Н. Беглюк. За аппли
кации, гобелены, росписи 
школы - интерната № 3 и 
многих-многих детских са
дов в Томске — автор 
В. Наврось. И, наконец, за 
то, что произведения иных 
соискателей в члены Союза 
художников — уже в музе
ях нашей области и РСФСР.

Что такое крепкий союз 
для области? Это высокий 
творческий дух коллекти
ва, яркие выставки, хоро
шие росписи монументаль
ных объектов, запоминаю
щаяся скульптура, уровень 
преподавания в художест
венных школах, а также 
руководства изосамодея
тельностью, достойные за
купки в государственные и 
народные художественные 
музеи! Вот к какой ответ
ственности должен быть го
тов всякий, кто подает за
явление в Союз художни
ков.

Не сразу, не в одной ин
станции и подчас не за 
один год решаются вопро
сы приема нового пополне
ния. Да и не о том у нас 
сегодня речь. Мы восполь
зовались выставкой произ
ведений, чтобы эскизно по
казать некоторые пробле
мы творческого становле
ния. И поделиться впечат
лениями с читателем.

Не так ли?..
А. ЧАЙКОВСКИЙ.

На конкурсе 
поваров

Состоялся областной 
смотр - KDHIKypC работни
ков общественного пита
ния сельокого Х013яйства. 
noiBaipoB из Асина и Том
ска тостепршгмно приня
ла столовая совхоза 
«'Корнилсвский», на базе 
которой КСНК|Ур.С прово
дился второй раз. HepiBoe 
место заняла повар сов
хоза «Ксрниловский» 
Г. М. Корнилова, второе 
место — Л. П. Хохлсва 
из совхоза «Октябрь», а 
третье — представитель
ница Асинов;ско,то райо
на Л. А. Богуславская. 
Занявшие первые два ме
ста получили право уча
ствовать во Всероасий- 
ском конкурсе работни- 
чор ш*та.Н!ия сельского 
хозяйства.

Д. АЛЕКСАНДРОВ.

Из Ж И З Н И  —  

вон!
Жители микрорайона 

спичечной фабрики «Си
бирь» были в суббоггу 
приглашены в клуб на 
тематический вечер «В 
семью пришла беда». Его 
живо и эмоцИснально ве
ли заведующая клубом 
Н. Н. Попова, художест- 
веняый ■руксв.одитель са
модеятельности Г. А. Ти
това и методист детско
го сада Т. П. Шалатина. 
Собравшие!ся на вечер 
посмотрели дскументадь- 
ные фильмы о том, ка
кую беду приносит пьян
ство в семью. С интере
сом были встречены са
тирические миниатюры. 
Конкретный разговор о 
борьбе с пьянством в по
селке вел участковый 
уполно моченный И. М. 
Семенов. Многое сделала 
для успешной организа
ции партийная организа
ция фабрики, секретарь 
комсо'.мольской организа
ции 3. В. Колмакова.

Г. УКОЛОВА.
Северный
заповедник

Решением облисполко
ма на границе области 
с Красноярским краем, в 
междуречье Оби и Ени
сея, создан новый заказ
ник. Под него отведено 
около семидесяти тысяч 
гектаров в верховьях Ке- 
ти и левого притока Ени
сея — реки Кас. Поэто
му и назван новый за
казник Кеть - Касским. 
Место для заказника вы
брано не случайно. На 
реках и многочисленных 
озерах здесь присажива
ются пролетом лебеди и 
гуси. Можнэ увидеть ор- 
пана-белохвоста. В таеж
ных речках видны пло- 
тины и хатки бобров.

Б. АЛЕКСАНДРОВ.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 7 ДЕ
КАБРЯ.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ДРАМЫ

5 декабря. «Наедине со все
ми» —  19-30.

6 декабря. Премьера «Донья 
Росита, или Язык цветов» —
19-30.

КУКОЛ
в декабря. «Русская соль» —  

11. «Самый правдивый» —
19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
5 декабря. «Спасите «Кон

корд» —  19.
6 декабря. «Вокзал для дво

их» (две серии) — 19.

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

5. 6 декабря. «Конвой» —
9. 10-50, 1.2-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
5 декабря. «Ступени супру

жеской жизни» —  9. ЮлтО,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50.

«ОКТЯБРЬ»
5 декабря. «Даки» — 8-40,

10-30, 1Е-20, 14-20. 16-10, 16-10,
20- 10, 22. «Зима наших на
дежд» —  8-40. 12-10, 13-40.
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22.
«Мужчины есть мужчины» —  
10-30.

6 декабря. «Строй» —  8-40,
12-10, 14, 16, 17-50, 19-40,
21- 30. «Дани» —  8-40, 10-30,
12-20, 14-20, 16-10, 18-10, 20-10, 
22. «4:0 в пользу Танечки» ~  
10-30.

«ПИОНЕР»
5. 6 декабря. Мультфильм 

«Дикие лебеди» —  9, 10-40,
12-20, 1'4, 15-40. «День гнева» 

17-20, 19-20, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ 

.5 декабря. «Не ходите, дев
ки, замуж» —  9. 10-40, 12-20,
I I. 16, 17-40, 19-20, 21. «Вий» 

- 9. 10-40, 16, Ш-20. 21.
«Дублер начинает .действо
вать» —  17-40. «Недопесон На
полеон-111» —  14. «Мой друг—  
Иван Лапшин» —  12-20

6 декабря. «Умеющий мол
чать» (пае серии) —  9. 11-30, 
14. 16-30. 19. «Завещание ту
рецкого аги» —  9. 10-40. 12-20.
14-20, 16-20, 1,8. 19-40, 21-20.

«СИБИРЯК»
5 декабря. «Кот идет по сле

ду» —  9-20, «Блеф» —  11,
1:4-20, 18, 17-40, 19-20, 21. Ки
ноклуб «Светофор» —  12-40.

6 декабря. «Кот идет по
следу» —  9-20. «Блеф» —  11, 
12-40. 14-20, 16, 17-40, 19 20,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

5 декабря. «Слуги дьявола 
на чертовой мельнице» —
17-20, 10, 21.,

6 декабря', «Егорка» —  15.
«Сезон чудес» —  17-20, 19, 2'1.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

5 декабря. «Город невест» —
18. 20.

6 декабря. «Орел или реш
ка» -  18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

5 декабря. МульТсборнин —
16- 30. «Слуги дьявола» —  1'8, 
20.

6 декабря. Мультсборнин--
10. «Слуги дьявола» —  17.

«АВАНГАРД»
5 декабря. «Не ходите, дев

ки, замуж» —  17, 19. 2:1.
6 декабря. «Пришла и гово

рю» —  17, 19. 2:1. «Друзей не 
предают» —  ,И-30, 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗя

5. 6 декабря. «И на камнях 
растут деревья» (две серии!—  
l'5-ЗО. 16-15, 21.

Институт сильноточной 
электроники СО АН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных долж
ностей старших научных со
трудников со степенью по 
специальности «Физическая 
электроника», в том числе 
■кйангсвая.

Срок конкурса — 1 месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять 
по адресу: 634055, г. Томск,
пр. Академический, 4. учено
му секретарю.

Редакционно-издательско
му отделу Упрполиграфиз- 
дата требуется корректор.

Обращаться: г. ' Томск,
пр. Ленина, 66. Тел. 2-41-05.

Научно-исследовательский 
институт ядерной физики 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных долж
ностей младших научных 
сотрудников (без степени) 
по специальностям «Физгика 
атомного ядра и элементар
ных частиц», «Физика пуч
ков заряженных частиц и 
ускорительная техника».

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634050, Томск, пр. 
Ленина, 2-а, НИИ ЯФ, уче
ному секретарю. .

Приглашаем работников 
профсоюзных комитетов, 
бухгалтерий промышлен
ных предприятий до 25 де
кабря произвести сверку 
взаиморасчетов ' с Томским 
бюро путешествий и эк
скурсий (пр. Ленина, 59).

Па филологическом фа
культете Томского госуни- 
верситета начинает работу 
школа юного филолога. Лек
ции будут читать ведущие 
преподаватели факультета. 
Первое занятие состоится 
5 декабря, в  18 час. 30 мин., 
в ауд. № 27 учебного корпу
са № 3.

Всесоюзное бюро пропаганды киноискусства Союза 
кинематографистов СССР

СОВЕТСКИЕ КИНЕМ АТОГРАФИСТЫ  —  
XXVII СЪ ЕЗДУ КПСС

Томская областная филармония
АГИТПЕРЕЛЕТ ПО ГОРОДАМ СИБИРИ, 

УРАЛА И ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА
12, 13, 14, 15 декабря

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

« ТОВАРИЩ КИНО»
I)

ТЕАТРАЛИЗОВАННОЕ КИНОПРЕДСТАВЛЕНИЕ
Сценарий Ю. Левицкого. Стихи Р. Рождественского, 

М. Ножкина.
УЧАСТВУЮТ:
Народные артисты СССР, лауреаты Государственных 

премий СССР, Герой Социалистического Труда М. ЭСАМ- 
БАБВ; В. САНАЕВ.

Народные артисты союзных республик: лауреаты Го
сударственных премий СССР Н. УРГАНТ, А. РОМА
ШИН; Я. ФРЕНКЕЛЬ, Е. ДОГА; лауреат премии Ленин
ского комсомола Р. ГАРЕЕВ; Л. ХИТЯЕВА. В. ИВАШОВ, 
П. ШАЛЬНОВ.

Заслуженные артисты союзных республик: лауреат
Государственной премии СССР Г. Я1ЩИНА; лауреат 
премии Ленинского комсомола Л. КАНДАЛОВА; заслу
женный деятель искусств РСФСР композитор Ю. СА- 
УЛЬСКИЙ; К. РУМЯНОВА, М. ИВАНУШ, О. НАУМЕН- 
КО, В. ТАТОСОВ.

Артисты кино: Э. ВИТОРГАН, М. СВЕТИН, Б. ХМЕ
ЛЬНИЦКИЙ. В. ТИТОВА, В. ШЕНДРИКОВА, А. ЯКОВ
ЛЕВА.

Вокальный ансамбль «ТОВАРИЩ КИНО», руководи
тель — Г. ДЕЖИЧЕВА.

Концертный оркестр «'ТОВАРИЩ КИНО», дирижер — 
К. КРИМЕЦ.

Ведущая — И. МИРАКЯН.
Постановка народного артиста РСФСР Ю. ЛЕВИЦКО

ГО. Режиссер — А. ХУГАЕВ.
Начало концертов: 12 и 13 декабря — в 20 часов; 14 и 

15 декабря — в 12, 16, 20 часов.
Заявки на коллективные посещения принимаются по 

тел. 4-81-35, 4-47-77.
Кассы работают с 11 часов.

ОТДЕЛ ПО ТРУДУ ТОМСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА 
ПРОВОДИТ ELABOP семей рабочих и 'служащих, желаю
щих переселиться на постоянное место жительства в 
колхозы и совхозы Первомайского, Тегульдетского, Зы
рянского, Бакчарского, Чаинского районов.

На переселение оформляются семьи, имеющие в своем 
составе не менее двух трудоспособных, состоящие в заре
гистрированном браке или имеющие совместных детей. 
Переселяющимся в местах вселения предоставляются от
дельные дома или двух- и трехкрмнатные квартиры в 
брусовых домах без коммунальных удобств. Переселен
цы в течение двух лет освобождаются от квартплаты и 
оплаты коммунальных услуг. Ос[юрмленным по пересе
лению семьям выдается льготный кредит Госбанка СССР 
на приобретение коровы, а также выплачивается безвоз
мездное единовременное пособие в  установленных раз
мерах на всех членов переселяющейся семьи.

В первоочередном порядке колхозы и совхозы указан
ных районов принимают по переселению семьи механи
заторов и желающих работать в животноводстве, а так
же дипломированных специалистов сельского хозяйства.

Отделом по труду облисполкома проводится также ор
ганизованный набор рабочих посредством заключения 
трудовых договоров на определенный срок работы. За
ключившим трудовые договоры выплачиваются безвоз
мездное пособие, суточные, оплачивается проезд до ме
ста работы. Приглашаются преимущественно одинокие 
муя^чины, имеющие специальности плотников, бетонщи
ков, каменщиков, путевых рабочих, монтажников, шту- 
катуров-маляров, электриков, линёйщиков, сварщиков, а 
также лица, не имеющие специальности. Работа предо
ставляется с выездом из г. Томска в строительно-мон
тажных поездах, передвижных механизированных ко
лоннах, леспромхозах.

Для оформления на переселение и по организованному 
набору при себе необходимо иметь паспорт, трудовую 
книжку, военный билет.

За справками обращаться в отдел по труду облиспол
кома по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 80, с 9 до 18 часов, 
кроме субботы и воскресенья.

Отдел по труду облисполкома.

Томская областная авто
мобильная школа ДОСААФ 
ПРОВОДИТ НАБОР на кур
сы водителей транспортных 
средств категорий «А», «В», 
«ВС», «Е», повышения ква
лификации на I и П классы.

Начало занятий — по мере 
укомплектования групп.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 140 
(ежедневно с 17 часов).

Справки по телефону 
2-48-53.

Производственное жи- 
лищно - ремонтное управ
ление просит всех ' кварти
росъемщиков сделать свер
ку расчетов с жилищно
эксплуатационными участ
ками по квартплате и ком
мунальным услугам за 1985 
год и оказавшуюся задол
женность ликвидировать до 
20 декабря текущего года.

Коллективы областного 
отдела ' социального обеспе
чения и института «Томск- 
гипротранс» скорбят по по 
воду смерти участника 
Великой Отечественной
войны, ветерана партии, 
персонального пенсионера 

БРЫНЦЕВА 
Василия Петровича 

и выражают искреннее со
болезнование семье и близ
ким покойного.

Коллектив школы 46 
выражает глубокое собо- 
лезноваЦие родным и 
близким в связи со смер
тью

БЕРДИЧЕВСКОГО 
Маркуса Борисовича'.

Администрация, партий
ный и профсоюзный коми
теты производственного 
объединения «Сибэлекгро- 
мотор» выражают глубокое 
соболезнование родным и 
близким по ПО.ВОДУ смерти

БЕРДИЧЕВСКОГО 
Маркуса Борисовича.

Коллектив УНПК «Поиск» 
ТИАСУРа выражает глубо
кое соболезнование аспи
ранту А. М. Бердичевскому 
по поводу скоропостижной 
смерти отца

БЕРДИЧЕВСКОГО 
Маркуса Борисовича.
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